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Le président polonais félicite 
le président de la République 

pour sa réélection pour un 
second mandat

La présidente de l’Assemblée nationale 
de la République de Slovénie en 

visite officielle en Algérie

Arkab et la présidente de l’Assemblée nationale de Slovénie 
examinent le renforcement de la coopération

Le ministre nigérien du Pétrole en visite de travail en Algérie 
pour renforcer les relations de coopération

Le président de la 
République de Pologne, 
M. Andrzej Duda, a félicité 

le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’occasion de sa réélection pour 
un second mandat présidentiel, a 
indiqué jeudi un communiqué de 
la Présidence de la République.
“Le président de la République 
de Pologne, M. Andrzej Duda, 
a félicité son homologue le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour 
sa réélection, lui souhaitant 
succès dans son nouveau mandat 
présidentiel”, lit-on dans le 
communiqué.
A cette occasion, le président 

polonais s’est dit disposé à 
œuvrer avec le Président de la 
République au “développement 
des relations de coopération 
entre les deux pays, fondées 
sur le respect mutuel, au mieux 
des intérêts des deux peuples”, 
saluant “le rôle central et de 
premier plan que joue l’Algérie 
en faveur de la sécurité et de la 
stabilité au niveau régional”.

La présidente de l’Assemblée 
nationale de la République 
de Slovénie, UrskaKlakocar 

Zupancic est arrivée, vendredi soir 
à Alger, pour une visite officielle 
de trois (3) jours, a indiqué un 
communiqué de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).
“Mme UrskaKlakocar Zupancic, 
présidente de l’Assemblée 
nationale de la République de 
Slovénie, est arrivée dans la 
nuit du vendredi 27 septembre 
2024 à l’aéroport international 
Houari Boumediene dans le cadre 
d’une visite officielle de trois 
jours en Algérie”, lit-on dans le 
communiqué.
A son arrivée à l’aéroport, Mme 
UrskaKlakocar Zupancic a été 
accueillie par le président de l’APN, 
M. Brahim Boughali, qui “lui avait 

adressé une invitation officielle 
dans le cadre du renforcement 
des relations privilégiées entre les 
deux instances législatives”.
M. Boughali était accompagné de 
M. Monder Bouden, vice-président 
de l’APN, M. Mohamed Khouane, 
président de la Commission 
des affaires étrangères, de la 
coopération et de la communauté, 
et Mme Maria Amraoui, présidente 
du groupe parlementaire d’amitié 
Algérie-Slovénie.
Cette visite, précise le 

communiqué, “sera l’occasion de 
renforcer les relations excellentes 
entre les deux pays et une 
opportunité pour examiner les 
mécanismes de promotion de 
la coopération commune dans 
divers domaines, afin de la hisser 
au niveau des relations bilatérales 
solides”. “Elle permettra 
également à Mme UrskaKlakocar 
Zupancic et à la délégation qui 
l’accompagne, de découvrir 
certains sites archéologiques, 
historiques et culturels dont 
regorge notre pays”, selon la 
même source.
Lors de son séjour en Algérie, 
Mme Zupancic aura des entretiens 
avec les présidents des deux 
chambres du Parlement, ainsi que 
de nombreuses rencontres avec de 
hauts responsables de l’Etat.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab a reçu, samedi 

à Alger, une délégation 
parlementaire de la République 
de Slovénie conduite par la 
présidente de l’Assemblée 
nationale slovène, UrskaKlakocar 
Zupancic, en visite officielle 
en Algérie, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre qui 
s’est déroulée en présence de 
l’ambassadeur de la République 
de Slovénie en Algérie, du 
vice-président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Monder Bouden et des cadres 
du ministère, les deux parties ont 
passé en revue les “excellentes” 

relations de coopération et de 
partenariat entre les deux pays 
dans le domaine de l’Energie et des 
Mines ainsi que les perspectives 
de leur renforcement, précise la 
même source.
A cette occasion, M. Arkab et 
Mme Klakocar Zupancic ont 
mis en avant “la dynamique 
marquant la coopération entre les 
entreprises du secteur, à l’instar 
de celles établies entre le groupe 
Sonatrach et la société slovène 
(Geoplin) dans le domaine de la 
commercialisation du gaz naturel, 
notamment après la signature d’un 
accord, mai dernier, dans le cadre 
du contrat achat et vente du gaz 
naturel”, ajoute le communiqué.
Dans ce sillage, les deux 

parties ont mis en exergue les 
opportunités de coopération, 
d’investissement et de partenariat 
entre les entreprises des deux 
pays dans le secteur énergétique, 
notamment dans le domaine des 
hydrocarbures et le renforcement 
des relations commerciales dans 
le domaine du gaz naturel.
Elles ont également évoqué 
d’autres aspects de coopération 
liés à l’échange d’expériences, 
à l’investissement et au 
partenariat dans le secteur des 
mines, notamment la recherche 
géologique, l’exploration, 
l’exploitation et la transformation 
des ressources minérales en 
Algérie, à la faveur de la 
promulgation de la nouvelle loi 

sur l’investissement en Algérie 
qui prévoit plusieurs facilitations 
et avantages aux opérateurs 
étrangers.
Les deux parties ont, en outre, 
abordé “d’autres domaines de 
coopération, particulièrement 
le développement des énergies 
nouvelles et renouvelables à 
l’instar de l’hydrogène vert et 
le projet +SoutH2 Corridor+, 

le dessalement de l’eau de 
mer, le développement des 
réseaux électriques intelligents 
et la coopération en matière de 
développement des applications 
nucléaires dans le domaine 
médical”.
S’exprimant à cette occasion, 
la responsable slovène s’est 
dite “satisfaite de la qualité des 
relations historiques privilégiées 
entre les deux pays, réitérant 
l’engagement de la partie 
slovène à renforcer les relations 
de coopération bilatérale et à 
les élargir à d’autres domaines 
d’intérêt commun tels que 
l’énergie et les mines”, a ajouté la 
même source.

Le ministre du Pétrole de 
la République du Niger, 
SahabiOumarou, entame, 

samedi, une visite de travail 
en Algérie, dans le cadre du 
renforcement des relations de 
coopération entre les deux pays 
dans le domaine de l’énergie, 
notamment les hydrocarbures, 
a annoncé le ministère de 
l’Energie et des Mines dans un 
communiqué.
Cette visite, lors de laquelle M. 

Oumarou sera à la tête d’une 
importante délégation composée 
de responsables et de cadres du 
Premier ministère, du secteur 
nigérien des hydrocarbures et de 
la société nigérienne du pétrole, 
participe de “la volonté mutuelle 
d’ouvrir de nouvelles perspectives 
au développement des relations 
entre les deux pays”, a précisé le 
communiqué.
Ces relations “connaissent un 
développement constant et notable, 

grâce aux visites échangées par 
les hauts responsables des deux 
pays, en vue de mettre en œuvre 
les programmes de coopération 
en place et de finaliser les projets 
de développement conjoints, 

notamment le projet de recherche 
et d’exploration de Sonatrach et le 
projet de gazoduc transsaharien 
(TSGP)”, a ajouté la même source.
Cette visite fait suite à celle 
effectuée par le ministre de 
l’Energie et des Mines, Mohamed 
Arkab, en République du Niger 
les 6 et 7 août 2024.
Le programme de la visite du 
ministre nigérien du Pétrole 
en Algérie prévoit “plusieurs 
rencontres, notamment avec 

le ministre de l’Energie et des 
Mines et des responsables, 
ainsi que la visite de certaines 
installations énergétiques et 
d’instituts de formation du 
secteur, afin d’explorer les 
moyens de diversifier et d’étendre 
la coopération entre les deux 
pays à d’autres domaines comme 
le raffinage et la pétrochimie, 
et de bénéficier de l’expertise 
algérienne dans ces domaines”.
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Rentrée scolaire :
Lancement, ce dimanche, des inscriptions au préscolaire 

pour les enfants nés en 2019

Ecole nationale d’administration (ENA)  : 
Ouverture de nouvelles spécialités

Le ministre de l’Intérieur supervise le cours inaugural 
de la 55ème promotion de l’ENA

Le ministère de 
l’Education nationale 
a annoncé, mercredi, 

que les inscriptions aux classes 
préscolaires pour les enfants 
nés entre le 1 janvier et le 31 
décembre 2019 seront lancées 
dimanche prochain et se 
poursuivront jusqu’au 9 octobre.
L’opération se fait uniquement 
via le système d’information du 
secteur de l’Education nationale, 
a tenu à préciser le ministère, 
ajoutant que les parents sont 
appelés à s’inscrire aux classes 
préscolaires sur le lien suivant : 
https://awlya.education.dz .
Les parents adhérés à l’espace 
Parents sur le système 

d’information du secteur de 
l’éducation nationale doivent 
remplir le formulaire d’inscription 
numérique et choisir d’une 
(1) à cinq (5) écoles primaires 
parmi les établissements 
proposés comptant des groupes 
d’éducation préscolaire, lit-on 
dans le communiqué.
Le parent ou le tuteur légal doit 
téléverser des photos ou des 
copies des documents justifiant 
le lien de parenté avec l’enfant et 
le lieu de résidence ou de travail, 
selon le cas.
Le parent ou le tuteur est appelé à 
garder le formulaire d’inscription 
dument rempli sur le système 
d’information comportant le nom 

d’utilisateur et le mot de passe.
Pour les parents non adhérés 
à l’espace Parents, ils doivent 
d’abord ouvrir leurs propres 
comptes via le lien susmentionnés 

afin qu’ils puissent saisir les 
informations contenues dans 
le formulaire d’inscription aux 
classes préscolaires suivant les 
mêmes étapes.

Les parents seront informés 
des résultats d’examen de leurs 
demandes à travers l’espace qui 
leur est dédié sur la plateforme 
du secteur de l’Education 
nationale. Les listes des admis 
seront affichées, jeudi le 
10 octobre 2024, au niveau 
des établissements scolaires 
concernés, a ajouté la même 
source. Les élèves pourront, 
ainsi, rejoindre les écoles 
primaires où ils ont été admis, le 
13 octobre 2024.
Par ailleurs, toute inscription 
en dehors de la plateforme du 
ministère de l’Education est 
considérée nulle en non avenue, 
a conclu le ministère.

L’Ecole nationale 
d’administration 
(ENA) a ouvert, cette 

année, dans le cadre de son 
programme de formation, des 
spécialités adaptées aux enjeux 
actuels dans l’administration, 
notamment en matière de 
transition numérique et de 
promotion de la gestion publique, 
a annoncé samedi le Directeur 
général de l’établissement, 
Abdelmalik Mezhouda.
L’Ecole a veillé à “adapter ses 
programmes aux enjeux actuels 
dans l’administration, notamment 
en matière de promotion de la 
gestion publique, d’efficacité 
des politiques publiques et 
de transition numérique”, a 
précisé M. Mezhouda dans 
une allocution prononcée à 

l’occasion du cours inaugural 
de la 55e promotion de l’ENA 
sur le thème “Le gestionnaire 
public entre les exigences du 
contexte actuel et les défis de la 
gestion par résultats”, supervisé 
par le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 
Brahim Merad.
Le Directeur général de l’ENA a, 
à ce titre, annoncé “l’ouverture 
de nouvelles spécialités telles que 
l’administration électronique, la 
gestion des projets publics, la 
communication et la coopération 
institutionnelles, les politiques 
publiques et l’éducation 
publique, qui s’ajoutent aux 
spécialités existantes comme 
l’administration locale, les 
finances et l’audit, portant à dix 

le nombre des spécialités qui 
seront ouvertes selon les besoins 
de l’administration publique et 
les orientations du ministère de 
tutelle.
Selon le premier responsable de 
l’école, le nouveau programme 
permettra aux diplômés de 
cette promotion d’”adopter une 
approche de gestion axée sur les 
résultats, en vigueur en Algérie 
depuis 2023”.
Le programme “permettra 
également de concrétiser la 
transition numérique et de 
consacrer l’administration 
électronique dans les différents 
services destinés aux citoyens” 
et “favorisera la maîtrise des 
performances et l’application 
et l’évaluation des politiques 
publiques, la maîtrise de la 

gestion et de la réalisation des 
projets publics et la maîtrise 
des techniques modernes de la 
communication institutionnelle”, 
a-t-il ajouté.
“L’école accueille cette année 
une nouvelle élite au profit des 

administrations publiques”, a 
souligné M. Mezhouda, précisant 
que les 120 lauréats du concours 
d’accès à l’ENA de la session 
2024 “s’ajouteront aux 7.500 
diplômés que compte cette école 
depuis sa création en 1964”.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, 
a supervisé, samedi à l’Ecole 
nationale d’administration 
(ENA) Moulay Ahmed Medeghri 
(Alger), le cours inaugural de la 
55e promotion de l’école, sur le 
thème “Le gestionnaire public 
entre les exigences du contexte 
actuel et les défis de la gestion 
par résultats”.
Dans son allocution à cette 
occasion, en présence du 
Médiateur de la République, 
M. Abdelmadjid Ammour, 
ainsi que de walis, de cadres 
et de responsables locaux, M. 
Merad a précisé que le cours 
inaugural “est consacré à un 
nouveau mode de gestion 
dans le cadre d’un programme 
prospectif de formation d’un 
système en adéquation avec les 

évolutions mondiales”, relevant 
que “les nouveaux modes visent 
à surmonter les difficultés 
rencontrées et à améliorer la 
performance pour répondre aux 
ambitions des pouvoirs publics”.
“Une bonne performance 
pour les cadres de demain leur 
permettra de gagner la confiance 
des citoyens à travers la prise en 
charge de leurs préoccupations 

et la satisfaction de leurs 
besoins”, a ajouté le ministre.
Pour sa part, le directeur général 
de l’Ecole, M. Abdelmalik 
Mezhouda, a indiqué que l’ENA 
avait “adapté ses programmes 
pour être en phase avec les 
enjeux actuels, notamment en 
matière d’amélioration de la 
gestion publique, d’efficacité 
des politiques publiques et de 

transformation numérique, 
ainsi que le renforcement des 
programmes de coopération 
internationale et d’échange 
d’expériences”.
Le cours inaugural donné par 
le Pr. Omar Hemissi, diplômé 
de l’ENA et directeur général 
de l’Ecole supérieure de 
Banque (ESB), a porté sur “le 
management public moderne, 
comme domaine d’étude 
qui concilie les objectifs de 
performance et les exigences 
de l’orientation sociale de 
l’Etat, ainsi que le gestionnaire 
public, acteur clé, et la 
gestion par objectifs, comme 
approche moderne et processus 
méthodologique allant de la 
planification à l’évaluation”.
Il a également évoqué les 
“politiques publiques, le cadre 
juridique, et les instances et 
institutions de gouvernance, 

ainsi que les outils et 
mécanismes pour la mise en 
œuvre des programmes et 
projets”, tout en se penchant sur 
“la mission de l’Etat qui repose 
sur l’établissement de règles 
et de normes, outre la gestion 
par résultats comme processus 
visant à réaliser un équilibre 
harmonieux”.
“Le gestionnaire est le 
représentant de l’Etat et 
responsable de l’exécution des 
programmes et projets tracés” 
avec la garantie des mécanismes 
et des ressources nécessaires, 
de même qu’il est “un centre 
de décision opérationnel et 
technique, représentant les 
organismes de gouvernance et 
responsable de la mise en œuvre 
des décisions”, a expliqué M. 
Hemissi.
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Office NatiONal de l’eNseigNemeNt et de la fOrmatiON à distaNce (ONefd) :

Guide complet des inscriptions pour 
les études par correspondance

Une nouvelle session 
d’inscription pour les études 
par correspondance vient 

d’être lancée, offrant ainsi à de 
nombreux étudiants l’opportunité de 
poursuivre leurs études à distance, 
via le dispositif de l’Office National 
de l’Enseignement et de la Formation 
à Distance (ONEFD)
Cette décision s’inscrit dans une 
volonté de démocratiser l’accès 
à l’éducation et de répondre aux 
besoins d’une frange de la population 
qui, pour diverses raisons, ne peut pas 
suivre un cursus traditionnel. Que ce 
soit pour des raisons géographiques, 
professionnelles ou personnelles, les 
études par correspondance offrent 
une flexibilité appréciable.
Onefd.edu.dz : Comment s’inscrire ?
Pour s’inscrire, les candidats doivent 
se connecter au site officiel de 
l’ONEFD (onefd.edu.dz). Une fois 
sur le portail, il suffit de suivre les 
instructions indiquées pour remplir 
le formulaire d’inscription en ligne.
• Inscription en ligne : La 
première étape consiste à remplir le 
formulaire d’inscription disponible 

sur le site officiel du Onefd  : 
inscriptic.onefd.edu.dz/
Cette inscription concerne aussi 
bien les nouveaux candidats que 
ceux qui ont déjà suivi des cours par 
correspondance.
• Dépôt du dossier au centre 
régional : Une fois l’inscription en 
ligne effectuée, les candidats doivent 
se rendre au centre régional qui leur 
correspond pour déposer leur dossier 
complet.

Les élèves de terminale qui 
souhaitent passer le baccalauréat 
par correspondance doivent suivre 
une procédure légèrement différente. 
Après leur inscription initiale, ils 
devront s’inscrire sur le site dédié 
pour l’examen du baccalauréat.
Note : Les candidats ayant déjà 
obtenu un certificat de niveau 
terminal ne sont pas concernés par ce 
processus et s’inscrivent directement 
sur le site du bureau national des 
examens.
Onefd.edu.dz : Quelles sont les 
conditions d’inscription ?
Avant de commencer le processus 

d’inscription, il est essentiel que les 
candidats vérifient qu’ils remplissent 
les conditions requises :
• Formulaire de demande 
d’inscription : Doit être rempli avec 
précision.
• Deux photos d’identité 
: Nécessaires pour compléter le 
dossier.
• Acte de naissance : Pour 
confirmer les données personnelles.
• Certificat scolaire : 
Prouvant le niveau éducatif actuel.
• Document confirmant le 
niveau : Signé par le directeur de 
l’établissement précédent.
• Relevé de notes du 
troisième trimestre : Doit être fourni 
en version originale ou signée.
• Avoir la moyenne requise 
(doit être au moins 10 pour le niveau 
secondaire).
• Les frais d’inscription 
doivent également être réglés, avec 
une copie du reçu conservée comme 
preuve.
Les candidats auront un délai précis 
pour finaliser leur inscription et 
déposer leur dossier. Il est important 

de noter que la confirmation 
définitive de l’inscription ne sera 
donnée qu’après une période de 
vérification.
Les candidats seront alors invités 
à se présenter au centre régional 
pour récupérer leur dossier complet, 
quelques semaines avant la 
publication des résultats.
Après avoir finalisé leur inscription 
en ligne, les candidats devront 
procéder au paiement des frais 
d’inscription. Les modalités de 
paiement sont précisées sur le site 
de l’ONEFD. Il est généralement 
possible de régler par virement 
bancaire ou par carte bancaire :
• Support papier (livre) : 2 
677,00 DA
• Support numérique (CD-
ROM) : 1 977,00 DA
• Plateforme 

d’enseignement en ligne (nouveaux 
inscrits et étudiants admis) : 1 777,00 
DA
• Plateforme 
d’enseignement en ligne (pour les 
redoublants) : 1 877,00 DA
Et après l’inscription ?
Une fois l’inscription validée et 
les frais d’inscription acquittés, 
les étudiants recevront un courriel 
de confirmation. Ils pourront alors 
accéder à leur espace personnel sur 
la plateforme en ligne de l’ONEFD 
pour suivre leurs cours.
L’ouverture des inscriptions pour 
les études par correspondance offre 
de nouvelles perspectives pour 
tous ceux qui souhaitent poursuivre 
leurs études tout en conciliant vie 
professionnelle et vie personnelle. 
Grâce à cette formule pédagogique, 
l’accès à l’enseignement est facilité 
et démocratisé.
Pour plus d’informations, nous vous 
invitons à consulter le site officiel de 
l’ONEFD : onefd.edu.dz

SaiSie de 6 quintaux de viande 
avariée à Sétif :

Les autorités démantèlent 
tout un réseau

L’Aéroport d’Alger dément 
formellement cette rumeur qualifiée 

d’« allégation malveillante »

Les autorités de Sétif ont procédé à 
la saisie de six quintaux de viande 
blanche impropre à la consommation 

humaine. Cette opération, effectuée jeudi 
par les forces de l’ordre, visait un restaurant 
qui prévoyait de servir cette viande avariée à 
ses clients fidèles.
L’intervention a eu lieu suite à une sortie sur 
le terrain menée par la police du huitième 
arrondissement, durant laquelle ils ont 
surpris un individu en pleine manipulation 
de la viande dans des conditions d’hygiène 
déplorables.
Les agents ont alors découvert un entrepôt 
insalubre, appartenant au propriétaire du 
restaurant, utilisé pour stocker ces viandes 
dans des conditions catastrophiques, 
contraires aux normes sanitaires. La fouille 
du site a révélé des odeurs nauséabondes 
et une mauvaise conservation des viandes, 
entreposées dans des caisses en plastique 
normalement destinées aux légumes.
Un vétérinaire, après examen, a donc 
confirmé que la marchandise était en état 
de putréfaction et totalement inapte à la 
consommation.
Une pratique dangereuse qui persiste
Ce type d’opération n’est pas une première. 
De nombreux restaurateurs, en collusion 
avec certains bouchers malhonnêtes, 
continuent d’utiliser de la viande avariée, 
mettant ainsi en danger la santé publique. 
Si auparavant, cette pratique concernait 
principalement les restaurants populaires 
dans les marchés et quartiers anciens, elle 
touche désormais les établissements plus 
prestigieux, notamment les restaurants de 
fast-food. Certains prétendent que la cuisson 
suffit à éliminer les bactéries, mais ces 
arguments sont trompeurs et négligent le 
danger réel.
Récemment, un restaurant à Ain Moussa, 
Sétif, a été à l’origine d’une grave 

intoxication alimentaire ayant touché plus de 
30 personnes, dont un enfant qui a perdu la 
vie. Ce drame rappelle l’urgence de renforcer 
les contrôles et d’appliquer des sanctions 
plus sévères pour dissuader ces pratiques 
irresponsables. Les autorités continuent de 
travailler pour éradiquer ce fléau qui menace 
la sécurité des consommateurs.
Quels sont les dangers de la consommation 
de viande avariée ?
La consommation de viande avariée présente 
de graves risques pour la santé. Les bactéries 
et agents pathogènes qui prolifèrent dans 
la viande impropre à la consommation, 
tels que la salmonelle, l’E. coli ou encore 
le staphylocoque, peuvent entraîner des 
intoxications alimentaires sévères.
Ces infections provoquent des symptômes 
tels que des vomissements, des diarrhées 
aiguës, des douleurs abdominales et de 
la fièvre. Dans les cas les plus graves, 
notamment chez les enfants, les personnes 
âgées ou les individus immunodéprimés, 
elles peuvent mener à des complications 
graves voire à la mort.
Ainsi, les intoxications alimentaires causées 
par la consommation de viande avariée ne 
sont pas rares en Algérie. Chaque année, 
de nombreux cas sont recensés, souvent 
dus à des restaurateurs peu scrupuleux qui 
négligent les conditions de conservation ou 
utilisent des produits corrompus.

La société de gestion des services 
et infrastructures aéroportuaires 
d’Alger a formellement démenti, ce 

vendredi (27 septembre 2024), les rumeurs 
qui circulaient sur les réseaux sociaux 
concernant le limogeage de son directeur 
général, Saïd Mokhtar Mediouni.
Dans un communiqué officiel, la société a 
affirmé que Mokhtar Mediouni occupait 
toujours ses fonctions et les exerçait avec 
dévouement et loyauté.
“Nous tenons à informer l’opinion publique 
que Monsieur Saïd Mokhtar Mediouni, 
Président Directeur Général de l’Aéroport 
d’Alger, continue d’assumer pleinement 
ses responsabilités confiées par les autorités 
compétentes du pays.”, affirme la même 
source.
Elle a souligné les efforts considérables 
déployés par le directeur général pour 
développer l’aéroport d’Alger et le hisser à 
des niveaux de performance supérieurs : “À 
ce jour, il œuvre avec engagement, intégrité 
et une volonté inébranlable de moderniser 
l’Aéroport d’Alger et de l’élever à un niveau 
supérieur.”
La société a également mis en garde contre 
les intentions malveillantes derrière ces 
rumeurs, visant à déstabiliser les institutions 
publiques et à entacher la crédibilité des 
responsables intègres.
Elle a appelé les citoyens à la vigilance et à 
ne pas se laisser influencer par les fausses 
informations qui circulent sur les réseaux 
sociaux.
Au-delà de la gestion : l’Aéroport d’Alger 
s’affirme comme un acteur culturel
Tout en assurant une gestion rigoureuse 
et efficace de l’aéroport, Saïd Mokhtar 
Mediouni et son équipe ne perdent pas de 
vue l’importance de valoriser le patrimoine 
culturel algérien. C’est dans cette optique 
que l’Aéroport d’Alger s’est récemment 
illustré en organisant un événement mode 
d’exception, mettant en lumière la richesse 

et la diversité de nos traditions.
En effet, l’Aéroport d’Alger, véritable 
vitrine de notre pays, vient de marquer 
un coup d’éclat en organisant un défilé de 
mode haut en couleurs, mettant en lumière 
la richesse et la diversité du patrimoine 
culturel algérien.
Cet événement, qui s’est déroulé dans le 
cadre prestigieux du Terminal Ouest, a 
placé les tenues traditionnelles algériennes, 
inscrites au patrimoine mondial de 
l’UNESCO, sous les feux des projecteurs.
En partenariat avec le célèbre créateur de 
mode Riad Tlemcani, l’Aéroport d’Alger 
a offert au public un voyage à travers 
les différentes régions du pays. Quatre 
hôtesses, égéries d’une journée, ont porté 
avec élégance des pièces emblématiques 
telles que la fameuse blouza, le karakou et 
bien entendu, le caftan algérien, démontrant 
ainsi tout le raffinement et la sophistication 
de ces créations ancestrales.
Ce défilé n’était pas qu’une simple 
démonstration de mode, mais bien une 
affirmation de l’identité algérienne. En 
valorisant son patrimoine vestimentaire, 
l’Aéroport d’Alger s’inscrit pleinement dans 
une dynamique de promotion culturelle, en 
phase avec les enjeux du développement 
économique et touristique du pays.
Ce défilé est une nouvelle preuve de 
l’engagement de l’Aéroport d’Alger à 
offrir à ses passagers une expérience 
unique et mémorable, tout en contribuant à 
renforcer l’image de marque de notre pays à 
l’international.
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Industrie pharmaceutique :
Le 1er stylo à insuline 100 % fabriqué en Algérie voit le jour

Tosyali Algérie met en service la plus grande usine DRI 
en Afrique

Réinventer la Décoration intérieure : 
JOTUN lance 4 nouvelles peintures en Algérie

Un nouveau chapitre 
s’ouvre dans l’industrie 
pharmaceutique 

algérienne avec la 
commercialisation imminente de 
l’insuline entièrement fabriquée 
localement. Ce produit, conçu par 
le groupe Biocare Biotech, sera 
disponible sous forme de stylos 
destinés à toutes les tranches 
d’âge, des enfants aux personnes 
âgées. Ce lancement marque un 
jalon important dans les efforts 
de l’Algérie pour atteindre 
l’autosuffisance en matière de 
production pharmaceutique et 
améliorer la prise en charge des 
patients diabétiques.

Lancement imminent 
du premier stylo à insuline 

100 % algérien

Contrairement aux pratiques 
antérieures où l’insuline était 
importée puis conditionnée en 
Algérie, le groupe Biocare assure 
que cette nouvelle production 
est entièrement réalisée sur 
le sol algérien, sans recours à 
l’importation. Cette initiative 
s’inscrit dans les efforts du 

gouvernement pour renforcer 
l’industrie pharmaceutique 
nationale et garantir une 
meilleure autonomie en matière 
de médicaments, en particulier 
pour les traitements du diabète, 
une maladie qui touche une 
grande partie de la population.
L’insuline « made in Algeria » 

sera présentée officiellement 
lors d’une réunion prévue 
vendredi à Alger. Cet événement 
rassemblera des experts de la 
santé et des médecins spécialistes 
du diabète issus des wilayas du 
centre du pays. Des représentants 
des ministères de la Santé et 
de l’Industrie pharmaceutique 
seront également présents 
pour fournir des détails et des 
explications sur ce produit aux 
professionnels de la santé.

Stylo à insuline algérien : 
2 versions différentes 

disponibles
La commercialisation débutera 
dans les prochains jours à partir de 
l’unité de production de Biocare 
situées à Oued Smar, Alger, avec 
une distribution progressive à 

travers les pharmacies du pays. 
L’insuline sera disponible en 
deux formules : « Bio Rapid » 
pour les ajustements rapides de 
la glycémie, et « Bio Mix », un 
mélange d’insuline rapide et 
lente, conçu pour stabiliser le 
taux de sucre pendant la nuit.
Récemment, l’Algérie a 
commencé à exporter ses stylos 
à insuline vers des pays voisins 
tels que la Libye. Le progrès 
de l’industrie pharmaceutique 
algérienne ne s’arrête pas là, la 
production nationale d’insuline 
a touché d’autres régions plus 
lointaines, à l’instar de l’Arabie-
Saoudite qui a récemment reçu 
près de 2.5 millions de stylos à 
insuline fabriqués en Algérie.

Tosyali Algérie vient de 
franchir une étape clé, 
propulsant l’industrie 

sidérurgique vers de nouvelles 
perspectives. L’entreprise 
algéro-turque a mis en service sa 
deuxième usine Direct Reducted 
Iron (DRI). 
Ce site de production d’acier est 
le plus grand en Afrique et dans 
le bassin méditerranéen. Une 
avancée significative qui offrira 
une capacité de production de 
plus de 2.5 millions de tonnes 
par an.
De plus, la nouvelle installation 
de Tosyali adopte des pratiques 
de productions respectueuses de 
l’environnement, en utilisant le 
gaz naturel, 100 % à l’hydrogène. 

Réduisant ainsi son empreinte 
carbone.

La plus grande usine 
sidérurgique africaine vise 

un avenir écologique
Le projet de Tosyali s’inscrit 
dans une stratégie globale, visant 
à la fois un avenir plus vert, et 
une place de choix sur la scène 
internationale.
En effet, cette enseigne 
sidérurgique algérienne aligne 
son projet sur les normes 
écologiques actuelles. En 
répondant aux standards 
environnementaux européens, 
Tosyali veut renforcer sa 
présence sur le marché de l’autre 
côté de la méditerranée.
Dans les pays européens, ciblés 

par Tosyali, des exigences 
rigoureuses sont mises en place 
quant aux émissions de CO2. 
L’usine s’est donc tourné à 
l’exploitation au gaz naturel et 
aux énergies renouvelables.
Par ailleurs, une collaboration est 
prévue entre Tosyali et Sonatrach, 
portant sur la réalisation d’une 
unité de production d’hydrogène 
vert.

Tosyali : 
Un leadership confirmé 

en Afrique et dans le bassin 
méditerranéen

La nouvelle usine de Tosyali, qui 
se présente désormais comme le 
plus grand producteur de DRI en 
Afrique, consolide son statut de 
leader national.

En outre, l’entreprise franchi 
cette étape cruciale avec des 
objectifs ambitieux. Tosyali 
vise un chiffre d’affaires de 3 
milliards de dollars pour les 
années à venir. Ainsi, conquérir 
de nouveau marchés, notamment 
en Europe, où la demande sur 
les produits sidérurgiques à 
faible émission de carbone est en 
hausse.
De plus, en tant que pionnière 

de l’adoption de mesures 
écologiques dans le secteur 
sidérurgique en Algérie, 
l’enseigne Tosyali s’engage 
dans divers projets d’envergure 
en Algérie. Notamment le 
traitement du minerai de fer en 
provenance de la mine de Gara 
Djebilet, ou encore le projet de 
son extension à Oran.
En somme, l’entreprise 
sidérurgique algérienne Tosyali 
marque un tournant majeur 
dans son secteur. Elle se hisse 
au premier rang et adopte 
les standards écologiques 
internationaux pour un avenir 
plus vert, lui permettant 
d’accroitre sa présence sur le 
marché mondial.

JOTUN, leader des peintures 
en Algérie, enrichit sa 
gamme de peintures 

intérieures avec 4 nouveaux 
produits alliant finition élégante 
et technologie de nettoyage 
facile.

Une histoire d’innovation 
depuis 1926

Depuis sa création en 1926, 
Jotun a toujours été à la pointe 
de l’innovation dans le domaine 
des peintures et des revêtements. 
l’entreprise est née d’une vision 
claire : repousser les limites du 
possible pour offrir à nos clients 
des solutions alliant esthétique, 
durabilité et performance. Cette 
vision, qui a guidés pendant 
près d’un siècle, continue de les 
inspirer aujourd’hui.
Jotun se réinvente en tant que 
marque de décoration intérieure, 
allant au-delà de la simple 
transformation des espaces 
physiques pour créer des maisons 
véritablement exceptionnelles.

4 nouvelles peintures 

révolutionnaires
JOTUN lance sur le marché 
algérien 4 peintures innovantes 
qui transformeront la décoration 
intérieure :
Fenomastic Wonderwall Lux

Cette peinture mate allie une 
technologie avancée « Easy-
Clean », permettant un nettoyage 
facile tout en offrant la finition 
mate la plus lisse sur le marché. 
Elle possède notamment des 
propriétés antibactériennes et 
antifongiques, ainsi que son 
absence d’odeur typique
•Finition mate ultra-lisse
•Technologie « Easy-Clean »
•Propriétés antibactériennes et 
antifongiques
•Sans odeur, améliore la qualité 
de l’air
Fenomastic Wonderwall Life

Avec sa finition satinée luxueuse, 
cette peinture est conçue pour 
ceux qui recherchent à la fois 
esthétique et praticité. Elle est 
également sans odeur et offre 
une lavabilité supérieure et 

possède aussi des propriétés 
antibactériennes et antifongiques.
•Finition satinée luxueuse
•Haute lavabilité
•Propriétés antibactériennes et 
antifongiques
•Sans odeur

Fenomastic My Home 
Rich Matt :

Proposant une finition mate et 

lisse, cette peinture offre une 
expérience de couleur unique 
alliant beauté et performance 
tout en restant facile à entretenir.
•Finition mate et lisse
•Couleurs uniques
•Facile d’entretien
Lady Design Touch of Suede :
Une peinture à effets qui 
se distingue par sa finition 
mate unique, avec un toucher 

exceptionnel de daim brossé 
permettant une expression 
moderne et tactile.
•Effet daim brossé
•Finition mate tactile
•Look moderne
Disponibilité
Ces nouvelles peintures JOTUN 
seront disponibles dans les 
points de vente en Algérie à 
partir d’octobre 2024.



Le wali d’Annaba  s’enquiert de l’avancement des travaux 
de réalisation des centres d’entreposage à Ain El Berda

 et autres projets à El Bouni

ANNABA / SIDI SALEM
Inspection du projet de réalisation d’un quai de bateaux 

de pêche: Les autorités locales à l’œuvre

ANNABA / UNIVERSITÉ BADJI MOKHTAR
Signature de trois accords de partenariat pour promouvoir 

l’entrepreneuriat chez les étudiants

Dans le cadre du projet 
d'achèvement et de 
préparation de quatre 

(4) centres destinés à abriter 
le stockage des produits 
agroalimentaires (grains) 
au niveau de la wilaya, le 
wali Abdelkader Djellaoui a 
effectué une sortie sur les sites 
des travaux de réalisation et 
procédé à une inspection des 
centresd’entreposage des grains 
dans la commune d'Ain El-
Berda, d'une capacité de stockage 
de 50 mille tonnes x 2.À cet effet, 
le wali a émis des instructions 
strictes insistant sur le respect 

des délais de réalisation, afin que 
ces centres soient disponibles 
dans les meilleurs délais, d'autant 
plus que cela concerne la sécurité 
alimentaire et que l'État a accordé 
à ce volet une grande importance.
Par ailleurs, à l'issue de la visite 
de terrain de différents projets 
de développement à travers la 
wilaya, le wali, Abdelkader 
Djellaouiaccompagné P/APW, du 
P/APC d’El Bouni, du directeur 
de l'administration locale et du 
directeur général de la Bureau 
des Etudes Gart, a procédé à 
l’inspection des travaux du projet 
du Centre National de Formation 
pour s’enquérir sur site de 
l’avancement des travaux. 

Sous la supervision du 
Chef de daira d’El Bouni, 
Kouchit Abdelkrim, et 

sous la conduite du P/APC, 
Naili Mohamed, , une sortie sur 
le terrain a été organisée pour 
étudier les obstacles potentiels 
liés à la mise en œuvre du projet 
de réalisation d’un quai de 
bateaux de pêche à Sidi Salem.
Plusieurs responsables ont pris 
part à cette visite, parmi lesquels 
le président du secteur de Sidi 
Selem, SahiAkid, le président de 
la commission de l’agriculture 
et de la pêche maritime, 
HamdaniBernous, ainsi que le 

directeur de la pêche de la wilaya 
d’Annaba. Étaient également 
présents les représentants de 
l’Urbanisme de la commune 
d’El Bouni, les représentants de 
la direction des travaux publics, 
de la direction des domaines, et 
de la direction du tourisme de 

la wilaya d’Annaba. La société 
SOTRAMEST, en charge de la 
réalisation du projet, a également 
délégué des représentants pour 
cette inspection, accompagnés 
du chef de cellule technique du 
secteur de Sidi Salem, Lassoud 
Yacine.

La réunion sur site a permis 
aux différents intervenants de 
discuter des obstacles techniques 
et logistiques susceptibles de 
freiner l’avancement du projet. 
La réalisation de ce projet, 
qui s’inscrit dans le cadre des 
plans de développement de la 
localité de Sidi Selem, revêt 
une importance stratégique pour 
dynamiser l’activité de la pêche 
locale et renforcer l’attractivité 
touristique de la région.
Les échanges se sont concentrés 
sur l’identification des problèmes 
d’aménagement, la gestion 
des infrastructures adjacentes, 
ainsi que la coordination 

intersectorielle nécessaire 
pour garantir la fluidité des 
travaux. Les parties présentes 
ont pris le temps d’examiner 
les différentes options possibles 
afin de contourner ces obstacles, 
tout en assurant le respect des 
normes environnementales et 
urbanistiques en vigueur.
Le projet en question, une fois 
achevé, devrait non seulement 
faciliter les activités des 
pêcheurs, mais aussi offrir un 
espace moderne et sécurisé pour 
les embarcations, contribuant 
ainsi à l’essor économique de la 
région.

Une étape importante 
s’annonce pour 
le développement 

entrepreneurial dans la wilaya 
d’Annaba. L’Agence de 
Soutien et de Développement 
de l’Entrepreneuriat d’Annaba, 
représentée par ChebiniRedha, 
a conclu trois accords de 
partenariat avec l’école 
supérieure des sciences de 
gestion et l’université Badji 
Mokhtar de la wilaya d’Annaba. 
La cérémonie s’est tenue au 
siège de l’école supérieure de 
technologie et d’ingénierie.Ces 
accords visent à promouvoir et 
à développer les compétences 
entrepreneuriales des étudiants 
universitaires et des diplômés des 

établissements d’enseignement 
supérieur. L’objectif est de les 
doter des outils nécessaires 
pour entreprendre et réussir 
dans la création d’entreprises 
innovantes.
L’Agence de Soutien et 
de Développement de 
l’Entrepreneuriat d’Annaba a 
souligné que ces accords résultent 
d’une coopération étroite entre 
les secteurs de l’économie de 
la connaissance, des startups, 
des microentreprises et celui de 
l’enseignement supérieur et de la 
recherche scientifique.
 Ces partenariats visent 
également à renforcer le rôle des 
centres d’entrepreneuriat dans 
les établissements universitaires.
Les programmes de formation 
qui seront dispensés dans le 

cadre de ces accords s’appuient 
sur des approches modernes de 
l’entrepreneuriat et offriront 
aux étudiants et diplômés des 
opportunités d’apprentissage 
conjoint dans ce domaine. 
Par ailleurs, les projets des 
porteurs d’idées bénéficieront 
d’un accompagnement 
personnalisé pour la création de 
microentreprises basées sur des 
modèles économiques novateurs 
répondant aux exigences du 
marché actuel.
Ces initiatives s’inscrivent dans 
la stratégie du ministère de 
l’Économie de la Connaissance, 
des Startups et des 
Microentreprises, qui cherche 
à encourager la création et le 
développement de microprojets 
dans le cadre d’une vision 

économique globale. Elles 
complètent aussi les efforts du 
ministère de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique, visant à stimuler 
l’esprit entrepreneurial et à 
inciter les étudiants à fonder des 
startups basées sur l’innovation 
et la recherche scientifique, 
contribuant ainsi à répondre aux 
besoins de l’économie nationale.
Les accords signés représentent 
également une avancée 

majeure dans le renforcement 
du rôle des universités dans le 
développement de l’économie 
nationale. En encourageant 
l’innovation et l’esprit d’initiative 
chez les jeunes, ces partenariats 
contribueront à la création 
d’un environnement favorable 
à l’innovation et à l’évolution, 
facilitant ainsi la transformation 
des idées novatrices en projets 
concrets.
En définitif, ces accords 
établissent les bases d’une 
coopération solide entre le 
monde universitaire et le secteur 
entrepreneurial, favorisant 
l’émergence d’une nouvelle 
génération d’entrepreneurs 
capable de participer activement 
au développement économique 
du pays.
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Intensification des opérations
 de police pour lutter contre 
toutes formes de criminalité

ANNABA / EDUCATION NATIONALE 
Le directeur de l’éducation en 
tournée d’inspection au niveau 

de plusieurs établissements 
scolaires

ANNABA / LUTTE CONTRE 
LA CRIMINALITÉ

Trafic de psychotropes et armes 
blanches : Arrestation de deux 

individus impliqués

ANNABA/DIRECTION DE L’URBANISME

Réunion de coordination pour la 
préparation de la journée arabe 

de l’habitat

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité sous toutes ses 
formes, la sûreté de la wilaya 

d’Annaba a mené, jeudi passé, une vaste 
opération policière dans plusieurs cités et 
quartiers relevant de sa juridiction. Cette 
initiative s’inscrit dans la continuité des 
efforts des services opérationnels de la 
direction générale de la sûreté nationale 
pour renforcer la sécurité et assurer la 
sérénité des citoyens.
L’opération ‘’ Coup de poing’’ a permis 
de contrôler l’identité de 244 personnes, 
ainsi que la vérification de 86 motos 
et 11 véhicules. Au total, 18 personnes 
suspectées de possession de drogues 
et de substances psychotropes ont été 
interpellées, ainsi que 21 autres individus 
recherchés par les autorités judiciaires. 
Trois personnes ont été appréhendées pour 
possession d’armes blanches prohibées, et 

deux autres ont été arrêtées dans le cadre 
de diverses affaires.
En parallèle, la police a procédé à la saisie 
de deux motos et a enregistré 42 infractions 
au code de la route, ainsi que six délits 
routiers commis par des motocyclistes. 
Ces résultats illustrent l’efficacité  et le 
professionnalisme  des forces de l’ordre 
face aux multiples infractions.
Au cours de cette opération, les agents 
ont saisi 397 comprimés de psychotropes, 
une quantité de drogue non spécifiée, 
ainsi que des sommes d’argent provenant 
vraisemblablement de la vente illicite de 
ces substances hallucinogènes. Plusieurs 
armes blanches prohibées ont également 
été confisquées.
Les services de sécurité de la wilaya 
d’Annaba entendent poursuivre ces 
actions avec la même détermination, afin 
de garantir la sécurité et la quiétude des 
citoyens.

Dans le cadre du suivi de la 
rentrée scolaire, le directeur de 
l’éducation, Zina Nour Eddine, 

a effectué une série de visites de terrain, 
accompagné de son staff, pour évaluer les 
conditions de scolarisation dans plusieurs 
établissements scolaires. Cette initiative 
s’inscrit dans la continuité des efforts 
déployés pour assurer une rentrée sereine 
et conforme aux attentes des élèves et 
parents d’élèves.
Au programme de cette tournée, 
le directeur Zina s’est rendu dans 
trois collèges, à savoir les CEM 
‘’HazamAbdelbaki’’, ‘’Tabchache 
Mabrouk’’, et ‘’Imam Ali’’, situé à Ain 
El Berda. Sur place, il a pu constater 
de visu les conditions de travail des 

élèves et des enseignants. Il a également 
pris le temps d’écouter attentivement 
les préoccupations exprimées par le 
personnel administratif et éducatif.Les 
discussions ont principalement porté sur 
des questions d’effectifs, la disponibilité 
des équipements pédagogiques, et 
l’amélioration des infrastructures 
scolaires. Les interlocuteurs ont mis en 
avant des problématiques variées, allant 
du besoin de renforcement des moyens 
didactiques à la gestion de la surcharge 
des classes.
Cette tournée du directeur de l’éducation 
vise non seulement à identifier les 
difficultés, mais également à renforcer le 
lien avec les équipes sur le terrain, afin de 
garantir une meilleure prise en charge des 
élèves tout au long de l’année scolaire.

C’est dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité sous 
toutes ses formes que les 

services de la sûreté de wilaya d’Annaba 
ont réussi lors d’une perquisition 
effectuée, la fin de semaine dernière  à 
s’emparer de prés de 229 psychotropes. 
La même unité a démantelé un réseau de 
trafiquants de stupéfiants, constitué de 02 
individus, issus  de la wilaya d’Annaba et 
ayant des antécédents judiciaires.Agissant 
sur la base de renseignements faisant état 
de possession de drogue. L’opération a 
été réalisée grâce à des renseignements 
faisant état de l’existence d’un réseau de 
trafic de stupéfiants. Les éléments de la 
sûreté de la wilaya ont saisi près de 229 
psychotropes et des armes blanches. Dans 

le même sillage les éléments de la 4ème 
sûreté urbaine ont arrêté un homme en 
possession d’une quantité de drogue et 
d’une somme d’argent. La lutte contre 
le trafic de drogue demeure une priorité 
absolue pour les autorités policières, 
qui tentent de réprimer les réseaux de 
distribution et de perturber les agissements 
des trafiquants. Ces arrestations et 
la saisie significative de la drogue 
démontrent l’efficacité des opérations de 
lutte contre le trafic de drogue dans la 
région d’Annaba. Les autorités demeurent 
vigilantes et sont déterminées à éradiquer 
ce fléau, dans le but de protéger la 
société des conséquences dévastatrices 
du commerce illicite de drogues et de 
substances psychotropes.

L’Algérie  célébrera le 07 Octobre 
2024, la journée arabe de 
l’habitat à l’instar des autres 

pays arabes, qui coïncide avec le premier 
lundi du mois d’octobre de chaque année. 
En effet en exécution des instructions du 
ministère du logement et de l’urbanisme 
dans le cadre de la préparation de la 
célébration de la journée arabe de 
l’habitat, une réunion de coordination 
a été observée au niveau du siège de la 
direction de l’urbanisme de la wilaya 
d’Annaba. Cette réunion a rassemblé 
lereprésentant de la direction de 

l’urbanisme, un représentant de la direction 
de l’équipement public, représentant de la 
direction de l’urbanisme et l’architecture  
et construction, représentant de l’OPGI. 
L’ordre du jour de ce conclave a porté 
sur l’élaboration d’un programme riche 
et diversifiéà l’occasion de la célébration 
de la journée arabe de l’habitat, à 
l’exemple de l’organisation ded portes 
ouvertes, des présentations et exposés 
sur les diverses activités en présence des 
représentants des organismes concernés  
et qui se focaliseront essentiellement 
sur la planification urbaine, le facteur 
environnemental, économique, l’offre de 
services et de divertissement.

S.Y

S.Y

Imen.B

Imen.B
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ANNABA / ASSAINISSEMENT       
Opération de démoustication et de pulvérisation 

d’insecticide au marché couvert “Francis’’

U
ne campagne de 

démoustication  de 

grande envergure a été 

lancée, hier, dans la matinée par 

les services d’hygiène de l’APC 

d’Annaba en collaboration avec 

les services de l’environnement 

de la commune  qui ont mobilisé 

tous les moyens humains et 

matériels pour  le succès de 

cette opération, à l’effet d’éviter 

la propagation de la maladie 

notamment la prolifération des 

rats, des moustique, du virus 

‘’West Nil’’ et la dermatose 

nodulaire contagieuse bovine 

au niveau des quatre coins de 

la commune  (voie publique, 

jardins, caves). L’objectif étant 

d’éliminer les moustiques 

adultes potentiellement infectés 

pour éviter qu’ils ne piquent 

les personnes des localités et 

supprimer les foyers larvaires. 

Pour ce faire, les équipes 

relevant du service d’hygiène 

et de l’environnement de 

l’APC ont fait le tour du 

marché couvert intérieur et 

extérieurs  ainsi au niveau des 

stands pour éradiquer, à l’aide 

de pulvérisateurs d’insecticide 

ainsi le clore et la chaux au 

niveau des canalisations  et des 

avaloirs ainsi, les moustiques 

et autres bestioles. Le but 

prioritaire est de détruire tous 

les gîtes larvaires dans les zones 

humides, les eaux stagnantes, 

les caves inondées, les oueds, 

les bouches d’égouts, etc. Cette 

opération a été accueillie avec 

satisfaction par les commerçants 

et les habitants des lieux, 

notamment en prévention  des 

virus. 

Imen.B

ANNABA / CIRCONSCRIPTION BENMOSTEFA BENAOUDA      
L’APC passe à l’action : 

Capture des bovins errants dans les zones urbaines

D
ans le cadre de la mise 

en œuvre de l’arrêté 

de wilaya  portant 

l’interdiction de la circulation 

des vaches errantes au sein des 

zones urbaines, et sur instruction 

de la wali- déléguée de la 

circonscription administrative 

‘’Benmostefa Benaouda’’ (Ex-

Draâ Errich), et à l’issue de 

plusieurs mise en demeure, une 

vaste opération de capture des 

bovins errants a été lancée. Cette 

opération  a été menée sous la 

conduite du P/APC, assisté des 

éléments de la gendarmerie 

nationale. Les autorités locales 

s’emploient activement à 

mettre un terme à la présence 

anarchique de bétail au sein des 

centres urbains de la nouvelle 

ville Benmostefa Benaouda. 

Les forces de l’ordre  en charge 

de l’application de la loi ont 

procédé à la saisie de plusieurs 

vaches qui déambulaient dans 

les rues de la ville. Cette mesure, 

qui s’inscrit dans le cadre 

des efforts de préservation de 

l’ordre public et de la protection  

de l’environnement, vise à 

éradiquer un phénomène de plus 

en plus récurrent : les bovins 

laissés en liberté dans les zones 

résidentielles.

Les habitants de la commune, 

longtemps excédés par cette 

situation, ont accueilli cette 

mesure avec soulagement.  Ces 

animaux non seulement causent 

des accidents de la circulation, 

mais ils détériorent aussi les 

espaces verts et les infrastructures 

», a confié un résident de la cité.

Les autorités locales, de leur 

côté, appellent les propriétaires 

de bétail à respecter les règles 

en vigueur en matière de garde 

d’animaux, sous peine de 

sanctions sévères. 

S.Y

ANNABA / EL BOUNI         
Nettoyage et embellissement du centre de formation 

Professionnelle de Bouzaaroura

U
ne vaste campagne 

de nettoyage et de 

réhabilitation a été 

engagée au niveau du centre 

de formation professionnelle 

de Bouzaaroura  et ce en 

coordination avec l’APC d’El 

Bouni. Cette initiative intervient 

en application des directives 

du P/APC de ladite commune. 

Elle a été réalisée sous la 

supervision des services de 

l’environnement et de l’hygiène 

ainsi que  des agents de la cellule 

technique du secteur ‘’Chaouli 

Belkacem’’. Celle-ci  s’inscrit 

dans le cadre de l’accueil des 

stagiaires et des nouveaux pour 

la prochaine rentrée prévu le 

07 octobre prochain, dans les 

meilleures conditions.  Tous les 

moyens humains et matériels 

ont été mis à la disposition des 

différents intervenants dans la 

réalisation de cette opération 

pour une faisabilité optimale, 

au cours de laquelle une 

opération d’embellissement au 

niveau du centre de formation 

professionnelle  a été entamée 

pour une prise en charge totale 

des stagiaires et le personnel 

pédagogique. 

Imen.B

ANNABA / MAUVAISES HABITUDES ALIMENTAIRES          
La cellule d’écoute et de prévention appelle à une nutrition 

plus saine des enfants

A 
l’occasion de la rentrée scolaire 

2024 / 2025 la cellule d’écoute 

et de prévention santé des jeunes 

de la wilaya d’Annaba relevant de la 

DJS, lance un appel de prévention via 

les réseaux sociaux sur l’importance 

d’introduire le concept de la rééducation 

alimentaire afin d’assurer une meilleure 

santé  aux enfants. Pour ce faire, il est 

essentiel d’avoir un environnement 

social permettant la promotion des 

comportements sains. Selon des 

spécialistes en nutritions, les parents, 

doivent jouer leur rôle en encourageant 

leurs enfants et influencer sur les habitudes 

alimentaires. «L’environnement familial 

est très important pour les habitudes 

alimentaires des enfants. Les spécialistes 

en nutrition insistent sur l’importance 

de réduire les apports en sucrerie et en 

graisses pour éviter les hyperglycémies 

qui favorisent les surcharges pondérales.

Pour le bien être de l’enfant,  il a été 

également relevé que le café était une 

source importante de caféine et qu’il était 

donc déconseillé chez les plus jeunes. Il 

a été recommandé de remplacer le café 

au lait par d’autres produits laitiers à 

savoir les yaourts, les fromages et autres 

dérivés, ajoutant que les mamans doivent 

donner à leurs enfants des aliments 

naturels plutôt que les barres chocolatées 

et les biscuits, riches en glucides. Par 

ailleurs, les spécialistes ont mis l’accent 

sur l’apport énergétique du petit déjeuner 

pour l’enfant qui se dépense énormément 

durant toute la journée. Pour ces 

spécialistes, l’enfant doit acquérir une 

bonne hygiène de vie très tôt à savoir une 

alimentation saine et équilibrée et une 

pratique régulière de sport.

Imen.B



Face à Michel Barnier, Gabriel Attal et Gérald 
Darmanin serrent les rangs

Le bilan de l’ouragan Hélène, rétrogradé en tempête 
tropicale, grimpe à au moins 44 morts aux Etats-Unis

Les deux hommes tentent 
de ressouder leur groupe, 
saisissant chacune des 

sorties du chef du gouvernement 
pour réaffirmer « leurs valeurs ». 
Un rapprochement de circonstance, 
au moment où ils partagent le 
constat de leur affaiblissement 
respectif, seloin le monde fr.
Les hasards du calendrier font 
parfois bien les choses. A l’origine 
prévu dimanche 15 septembre à 
Tourcoing (Nord), le report de 
la rentrée politique de Gérald 
Darmanin (Renaissance) au 
dimanche 29 septembre a permis 
au député du Nord d’inscrire un 
nom de plus à sa liste d’invités : 
celui de Gabriel Attal.
Sous les verrières du jardin 
botanique, l’ancien premier 
ministre devrait donc prendre la 
parole devant plusieurs centaines 
de convives, parmi lesquels ses 
prédécesseurs Edouard Philippe et 
Elisabeth Borne, le ministre des 

armées, Sébastien Lecornu, ou 
encore le président de la région des 
Hauts-de-France, Xavier Bertrand 
(divers droite).
La venue de l’ancien locataire 
de la Rue de Varenne au raout 
de son ex-ministre de l’intérieur 
n’avait encore rien d’une évidence 
au début du mois de septembre. 
M. Attal avait d’ailleurs prévenu 
qu’il ne pourrait pas se rendre 

à l’événement à cause d’« un 
engagement à l’international ». 
A savoir une invitation au YES 
Forum, à Kiev, une convention 
réunissant des leaders occidentaux 
en soutien à l’Ukraine. Le prétexte 
était opportun alors que la relation 
entre les deux hommes était 
devenue glaciale après que M. 
Darmanin s’était opposé, en juillet, 
à l’élection de son rival comme 

président du groupe Ensemble pour 
la République (EPR) à l’Assemblée 
nationale.
Mais, en quinze jours, de l’eau a 
coulé sous les ponts et « l’élégance 
républicaine élémentaire », 
invoquée par M. Darmanin pour 
justifier le report de sa rentrée, afin 
de ne pas parasiter Michel Barnier 
dans le choix de ses ministres, a 
pris tout son sens.
Désormais au clair sur sa position 
– en dehors du gouvernement 
alors qu’il espérait être reconduit, 
pourquoi pas au Quai d’Orsay –, 
Gérald Darmanin, ancien maire 
de Tourcoing (2014-2017), est 
maintenant aligné sur celle de son 
président de groupe au Palais-
Bourbon, qui, dès la nomination 
de Michel Barnier, le 5 septembre, 
s’était montré offensif à l’égard 
du nouveau premier ministre 
en rappelant qu’il n’accorderait 
pas de « chèque en blanc ». Les 
journées parlementaires d’EPR, 

le 10 septembre à Rosny-sur-
Seine (Yvelines), ont officialisé le 
rapprochement des deux hommes.
Pendant que les proches de 
Gabriel Attal se félicitaient que 
Gérald Darmanin « jou[e] l’unité 
», le député du Nord improvisait 
un point presse officieux pour 
s’épancher sur la fluidité de sa 
relation avec son président de 
groupe. Le lendemain, à la fin d’un 
bureau exécutif de Renaissance, ils 
célébraient cette nouvelle entente 
en compagnie du secrétaire général 
du parti, Stéphane Séjourné, lors 
d’un dîner dans une brasserie à 
proximité du siège de Renaissance, 
rue du Rocher, à Paris. Les trois 
figures du camp présidentiel 
rivalisaient ce soir-là d’anecdotes 
sur Michel Barnier, le catalyseur 
de leur association, dont ils se 
sont amusés des manœuvres pour 
entretenir des liens avec le camp 
Macron depuis 2017.

Même si les vents sont 
retombés à 55 km/h, 
le Centre américain 

des ouragans a averti que 
des inondations « historiques 
» et « catastrophiques », 
accompagnées de glissements de 
terrain, continueraient dans les 
Appalaches,selon le monde fr.
L’ouragan Hélène a causé la 
mort d’au moins quarante-quatre 
personnes à travers cinq Etats aux 
Etats-Unis, selon les déclarations 
d’autorités locales compilées 
par l’Agence France-Presse 
(AFP) vendredi 27 septembre. 
Au moins vingt personnes ont 
péri en Caroline du Sud, quinze 
en Géorgie, sept en Floride, une 
en Caroline du Nord et une en 
Virginie.
De Tallahassee en Floride à 
Charlotte en Caroline du Nord, des 
vents forts et des pluies diluviennes 

ont provoqué des crues soudaines, 
des chutes d’arbres et ont soufflé 
des habitations. Sur la côte de la 
Floride, la submersion marine a 
causé d’importantes inondations, 
avec une élévation du niveau de la 
mer atteignant par endroits plus de 
4,5 mètres.
Même si les vents sont retombés à 
55 km/h, le Centre américain des 
ouragans (NHC) a averti que des 
inondations « historiques » et « 
catastrophiques », accompagnées 
de glissements de terrain, 
continueraient dans les Appalaches 
jusque dans la soirée de vendredi.
Hélène a touché terre dans le 
nord-ouest de la Floride, jeudi 
soir, en ouragan de catégorie 4 sur 
une échelle de 5, avec des vents 
soufflant à 225 km/h. Il s’agissait 
du plus puissant ayant jamais 
frappé cette région, selon l’expert 
Michael Lowry.

« C’était vraiment effrayant à un 
moment donné. Je me demandais, 
est-ce que ma maison va être 
emportée par le vent ou non ? », a 
raconté à l’Agence France-Presse 
(AFP) Larry Bailey Jr., dans la 
petite ville de Perry en Floride. 
« Nous sommes allés dans la 
chambre de ma sœur et avons dit 
une prière, a raconté cet homme de 
32 ans, qui s’était retranché avec 
elle et deux neveux. Nous sommes 
soulagés et prions pour qu’un autre 
[ouragan] n’arrive pas, parce qu’il 
reste encore environ un mois dans 
la saison. »
« Est-ce que ça va devenir la 
norme ? »
A Steinhatchee, petite ville sur la 
côte ouest de la Floride, Curtis 
Drafton, un ancien militaire, 
est venu prêter main-forte. Cet 
homme de 48 ans était aussi venu 
aider lors du passage de l’ouragan 

Idalia, en 2023. « On ne s’attendait 
pas à devoir revenir, a-t-il déclaré 
à l’AFP. Est-ce que ça va devenir 
la norme ? Cela va-t-il se produire 
chaque année ? On parle de 
tempêtes qui n’arrivent qu’une fois 
dans une vie, mais on en a eu une 
semblable l’année dernière… »

Selon le gouverneur de la Floride, 
Ron DeSantis, qui a longé la côte 
en hélicoptère, l’ouragan Hélène 
a été « bien pire qu’Idalia ». « 
Si vous regardez Keaton Beach, 
je pense que presque toutes les 
maisons ont été détruites », a-t-il 
décrit, vendredi.

Le drame est intervenu près 
d’El Hierro, une des îles 
de l’archipel espagnol des 

Canaries, dans la nuit de vendredi à 
samedi 28 septembre, ont annoncé 
les secours maritimes espagnols, 
selon le monde fr. 
Au moins 9 personnes sont mortes 
et 48 portées disparues après le 
naufrage d’un bateau de migrants 
près d’El Hierro, une des îles de 
l’archipel espagnol des Canaries, 
dans la nuit de vendredi à samedi 
28 septembre, ont annoncé les 
secours maritimes espagnols. En 
tout, 84 personnes étaient présentes 
sur cette pirogue, a-t-on précisé de 
même source. 27 personnes ont 
pu être secourues après l’appel au 
secours reçu vers 00 h 15, 9 corps 

ont été retrouvés, et 48 personnes 
étaient recherchées, selon ce 
communiqué.
Des milliers de migrants ont 

perdu la vie ces dernières années 
en tentant la périlleuse route de 
l’Atlantique pour gagner l’Europe 
depuis l’Afrique, principalement 

via l’archipel espagnol des 
Canaries, à bord d’embarcations 
bondées et souvent vétustes. Début 
septembre, le naufrage d’un bateau 
de migrants tentant de rejoindre 
l’Europe avait déjà fait au moins 
39 morts au large du Sénégal.
Fin août, l’Espagne a signé 
avec la Mauritanie et la Gambie 
des accords pour renforcer la 
coopération contre les passeurs de 
migrants illégaux vers l’Europe et 
en faveur d’une migration régulée, 
lors d’une tournée du Premier 
ministre espagnol. Au 15 août, 
22 304 migrants étaient arrivés 
aux Canaries depuis le début 
de l’année, contre 9 864 pour la 
même période en 2023, soit une 
augmentation de 126 %. Pour 

l’ensemble de l’Espagne, la hausse 
est de 66 % (de 18 745 à 31 155).
« Route de la mort »
Cette route maritime entre 
l’Afrique et les Canaries est une 
véritable « route de la mort », car 
les traversées se font à bord de 
rafiots bondés mal équipés pour 
résister aux courants, très forts 
dans cette zone de l’Atlantique 
et qui provoquent de nombreux 
naufrages. Certains bateaux 
partent d’endroits distants d’un 
millier de kilomètres des Canaries.
Selon l’Organisation internationale 
pour les Migrations (OIM), une 
agence onusienne, au moins 4 857 
personnes ont péri ou ont disparu 
sur cette route maritime depuis 
2014.
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Aux Canaries, le naufrage d’un bateau transportant 84 
migrants fait au moins 9 morts et 48 disparus



Le Premier ministre irakien dénonce l’incapacité de l’ONU 
à freiner les guerres d’Israël en Palestine et au Liban

La Chine aurait caché le naufrage d’un sous-marin 
à propulsion nucléaire, selon un responsable américain

L’armée israélienne annonce avoir 
tué le chef du Hezbollah

Le Premier ministre 
irakien Mohammed Chia 
Al-Soudani a qualifié 

Israël d’”entité d’occupation” 
qui viole régulièrement les 
lois internationales en menant 
une guerre “brutale” à Gaza 
et au Liban, et a exhorté la 
communauté internationale à 
agir contre Tel-Aviv , selon 
Arabenews.
S’exprimant jeudi lors de la 
79e réunion de l’Assemblée 
générale des Nations unies, 
Al-Soudani a déclaré que le 
conflit au Moyen-Orient s’était 
intensifié en raison des actions 
incontrôlées d’Israël.
La guerre d’Israël contre Gaza 
a entraîné la mort de 41 000 
personnes, principalement des 
femmes et des enfants. Et ses 
attaques au Liban ont tué des 

centaines de personnes et en 
ont blessé des milliers d’autres, 
a déclaré Al-Soudani.
Il a exprimé sa “déception” à 
l’égard des Nations unies et 
du Conseil de sécurité pour 
ne pas avoir dissuadé Israël 
de commettre son “agression” 

contre les peuples de Palestine 
et du Liban.
Al-Soudani a déclaré que 
les Nations unies étaient 
confrontées à un test critique 
de leur capacité à garantir 
“la sécurité internationale, 
la stabilité et les droits de 

l’homme”.
“Aujourd’hui, nous assistons 
à la violation de la charte 
de l’ONU et des lois 
internationales, et le droit 
à l’autodétermination est 
ignoré”, a-t-il déclaré.
“Le monde est poussé vers 
une confrontation et un conflit 
à grande échelle alors que 
le Conseil de sécurité est 
impuissant et sans rôle.”
Il a ajouté que si des efforts 
individuels louables ont été 
déployés pour résoudre les 
conflits au Moyen-Orient, 
un plus grand effort collectif 
de la part de la communauté 
internationale est nécessaire.
“En Palestine occupée, nous 
sommes témoins d’un peuple 
qui est attaqué par une force 
militaire d’occupation qui 

déplace des millions de 
personnes sans être dissuadée 
et qui tue des milliers de 
personnes.
Al-Soudani a ajouté que 
les responsables israéliens 
agissaient en toute impunité. 
“Les déclarations publiques de 
hauts responsables de l’entité 
d’occupation concernant 
la privation massive de 
nourriture et même l’utilisation 
d’armes nucléaires contre les 
populations se poursuivent 
sans qu’aucune mesure ne soit 
prise pour les dissuader.”
Il a déclaré que le peuple 
palestinien devrait être protégé 
de l’occupation militaire 
israélienne. Cependant, les 
actions d’Israël ont fait du droit 
international une simple “encre 
sur du papier”.

Selon le témoignage d’un 
responsable américain 
de la Défense recueilli 

par le Wall Street Journal, la 
Chine a cherché à dissimuler 
le naufrage du plus récent 
de ses sous-marins d’attaque 
à propulsion nucléaire. Le 
bâtiment qui était encore en 
construction aurait sombré à 
quai en début d’année, au sein 
du chantier naval de Wuchang , 

selon RFI.
Au printemps dernier, une 
photo satellite d’un navire 
en construction avait attiré 
l’attention : il s’agissait de la 
tête de série d’une nouvelle 
classe de sous-marin nucléaire 
d’attaque, classe Zhou type 
41. Mais une nouvelle photo 
prise quelques mois plus 
tard laissait apparaître une 
activité inhabituelle : quatre 

barges munies de grues étaient 
déployés à l’endroit exact 
où aurait dû se trouver le 
submersible. 
Explication : le sous-marin a 
coulé alors qu’il était à quai, 
probablement lors d’un essai 
de plongée statique, dit un 
expert du Pentagone.
Pékin a tenté de taire 
l’évènement et à ce stade, 
personne ne sait si le bateau 

était chargé en combustible 
nucléaire. 
Pour la marine chinoise, le 
revers est immense et ce n’est 
pas le premier. 
À l’été 2023, l’APL avait déjà 
perdu l’un de ses sous-marins 
nucléaires d’attaque, de type 
93 cette fois. Le bâtiment 
s’était retrouvé piégé le long 
des côtes chinoises dans une 
barrière d’ancrage, un entrelacs 

de chaîne mis en place pour 
empêcher justement l’intrusion 
de sous-marins ennemis.
En l’espace d’une année, la 
sous-marinade chinoise a 
donc peut-être perdu deux de 
ses fleurons par manque de 
compétence. Ce qui pourrait 
rebattre les cartes quant à la 
réelle montée en gamme de la 
marine de guerre chinoise.

Israël a annoncé samedi avoir 
tué le chef du Hezbollah 
Hassan Nasrallah dans une 

frappe la veille sur la banlieue 
sud de Beyrouth, à l’heure 
où une source proche du 
mouvement libanais a affirmé 
que le contact avait été perdu 
avec son dirigeant , selon 
Arabenews.
Ennemi juré d’Israël, le 
Hezbollah n’a toujours pas fait 
d’annonce officielle sur le sort 
de son chef plus de 15 heures 
après un raid dévastateur 
israélien sur son fief dans la 
banlieue sud de Beyrouth qui 
a ciblé “le quartier général 
central du Hezbollah” selon 
l’armée israélienne.
Mais une source proche du 
mouvement pro-iranien a 
affirmé que “le contact a été 
perdu” avec Hassan Nasrallah 

depuis vendredi soir.
“Hassan Nasrallah est mort”, 
a déclaré un porte-parole de 
l’armée, le lieutenant-colonel 
NadavShoshani, sur le réseau 
social X. Un autre porte-parole 
de l’armée, le capitaine David 
Avraham, a confirmé à l’AFP 
que le chef du Hezbollah avait 
été “éliminé”.
Hassan Nasrallah, 64 ans, est 
un homme de religion qui fait 
l’objet d’un véritable culte de 
la personnalité au Liban, dont 
il est l’homme le plus puissant. 
Depuis des années il vit dans 
la clandestinité et il est apparu 
rarement en public.
Selon plusieurs télévisions 
israéliennes, Hassan Nasrallah 
était visé par la frappe d’une 
violence inouïe survenue 
vendredi à 15H30 GMT dans 
un quartier densément peuplé 

de la banlieue sud de Beyrouth.
Le raid israélien a détruit des 
dizaines d’immeubles, poussé 
à la fuite des centaines de 
personnes et fait au moins six 
morts.
Malgré les coups portés par 
Israël qui bombarde sans cesse 
les bastions du Hezbollah 
dans le sud et l’est du Liban 
ainsi que dans la banlieue sud 
de Beyrouth, le mouvement 
libanais a annoncé samedi avoir 
tiré des roquettes contre un 
kibboutz et des cibles militaires 
dans le nord d’Israël en riposte 
“aux attaques barbares de 
l’ennemi israélien”.
Après un avertissement 
d’évacuation lancé vendredi 
soir par l’armée israélienne, 
des centaines d’habitants de 
la banlieue sud ont fui et des 
familles ont dormi dans la rue.

“C’était une nuit très dure, les 
missiles tombaient au-dessus 
de chez nous, je n’oublierai 
jamais les cris des enfants”, 
raconte Hawraa el-Husseini, 
21 ans, qui a fui avec sa famille 
la banlieue sud.
L’armée israélienne a dit 

avoir ciblé dans ce secteur des 
immeubles civils abritant, selon 
elle, des dépôts d’armes et des 
centres de commandement du 
Hezbollah. Le Hezbollah a 
démenti la présence de dépôts 
d’armes dans les immeubles 
d’habitation.
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Ahmed Touba et Billal Brahimi dans le XI de la semaine

Signature à Al Sadd SC :
Adam Ounas face à une première contrainte

CHAN 2025 :
La CAF ne tient pas compte du retrait de l’Algérie

La Confédération africaine 
de football a confirmé 
jeudi que le Kenya, 

l’Ouganda et la Tanzanie 
accueilleront conjointement le 
Championnat d’Afrique des 
nations CAF CHAN 2024. La 
compétition se déroulera entre 
le 1er et le 28 février 2025, alors 
que l’instance africaine n’a pas 
annoncé les sites retenus pour le 
déroulement des matches de la 
compétition.
L’instance faitière a toutefois 
confirmé que la phase de 
qualification au tournoi 
commencera avec un premier 
tour, prévu entre le 25 et le 27 
octobre 2024, suivi d’un autre 
tour du 1er au 3 novembre 
2024. Le deuxième tour des 
qualifications se déroulera du 
20 au 22 décembre et du 27 au 
29 décembre 2024, des dates qui 

ont poussé la CAF à revoir celles 
de ses compétitions interclubs, 
puisque le démarrage de la 
phase de poules de la Ligue des 
champions et de la Coupe de 
la confédération a été renvoyé 
d’un mois pour permettre le 
déroulement des matches de 
qualification à ce CHAN.

Retrait
Sur le communiqué publié 
jeudi par la CAF, on retient un 
fait assez intéressant : la CAF 
a communiqué les places de 
qualification pour le tournoi 
et nous informe qu’elles ont 
été distribuées de la manière 
suivante : trois équipes qualifiées 
seront présentes dans chacune 
des zones UFOA A, UFOA B, 
UNAF, UNIFFAC et COSAFA. 
Pour sa part, la région de la 
CECAFA, incluant les trois 
pays organisateurs, bénéficiera 

d’une place additionnelle (les 3 
organisateurs + une équipe qui 
obtiendra le meilleur résultat 
lors des éliminatoires de la 
zone CECAFA) en raison de sa 
qualification automatique en tant 
que zone hôte. En tout, 19 équipes 
participeront à la phase finale de 
la compétition, reste à savoir 
maintenant si ce dispatching 
sera respecté, car pour l’instant 
et visiblement, la CAF n’a pas 
pris acte du retrait, par exemple 

de l’Algérie, la zone UNAF 
présente un sérieux problème 
pour la Confédération, du 
moment qu’il est impossible de 
présenter 3 pays, sachant que la 
Tunisie et l’Egypte sont déjà out, 
et que des sources affirment que 
la Libye est proche de se retirer, 
elle aussi, cela nous donnerait 
un total d’une seule équipe 
disponible, à savoir le Maroc de 
Faouzi Lekjaâ. D’ailleurs du côté 
de la FAF, et malgré l’annonce 

du retrait, on reste à l’écoute 
de ce qui va se décider dans les 
coulisses de la CAF, l’Algérie 
ayant déjà annoncé son retrait, 
redoute une décision radicale 
de la Confédération, certes la 
faveur accordée au Maroc lors du 
CHAN algérien est un exemple 
sur qui la FAF va miser pour 
se défendre, du moment que le 
voisin a faussé les calculs à la 
toute dernière minute, mais il y 
a eu tellement de provocations 
qu’on n’écarte pas une décision 
qui mettrait l’Algérie dans 
l’embarras, c’est pour cela que 
la FAF a préparé l’option des 
U20 comme alternative, surtout 
si ces derniers sont qualifiés à 
leur CAN (tournoi qualificatif en 
novembre en Egypte), cela leur 
servirait de préparation, affaire à 
suivre..

Après une saison 2023/2024 
cauchemardesque, Billal 
Brahimi et Ahmed 

Touba, deux joueurs algériens 
évoluant désormais en Belgique, 
font un retour remarqué sur le 
devant de la scène. Les Fennecs 
ont tous deux été sélectionnés 
dans l’équipe type de la 8ème 
journée de la Jupiler Pro League, 
témoignant de leurs performances 

remarquables.
Ahmed Touba, défenseur central 
de 26 ans, a connu des moments 
difficiles lors de sa dernière 
saison en Serie A avec Lecce, 
où il a peiné à s’imposer. Avec 
seulement 365 minutes de jeu à 
son actif, sa situation semblait 
préoccupante, et a été éloigné de 
l’équipe nationale depuis octobre 
2023.

Cependant, après avoir été prêté 
au KV Malines, Touba a retrouvé 
un nouveau souffle. Son récent 
match lors de la victoire 2-0 
contre le Cercle Bruges a montré 
à quel point il est redevenu 
solide défensivement. Avec 
des prestations de haut niveau, 
il démontre qu’il peut être un 
pilier au sein de son club, offrant 
ainsi une nouvelle dimension à 

l’équipe.
Billal Brahimi, la renaissance 

offensive
De son côté, Billal Brahimi, âgé 
de 24 ans, a également traversé 
une période difficile. Après un 
prêt peu concluant au Stade 
Brestois, où il n’a pas réussi à se 
démarquer, l’ancien de l’OGC 
Nice a été transféré à Saint-Trond. 
Ce nouveau départ en Belgique se 
montre être l’opportunité qu’il 
attendait pour relancer sa carrière.
Déjà en forme, Brahimi a eu un 
très gros impact sur le jeu lors 
de la victoire 3-0 de son équipe 
contre Beerschot, même s’il n’a 
pas été directement décisif. Sa 
capacité à se projeter vers l’avant 
et à créer des occasions en fait un 
joueur essentiel pour Saint-Trond, 
et il ne fait aucun doute qu’il 
est sur la voie d’un retour à son 
meilleur niveau.

Vers un retour en équipe 
d’Algérie ?

Leurs performances récentes 
ne passent pas inaperçues et 
devraient attirer l’attention de 
Vladimir Petkovic, sélectionneur 
de l’équipe nationale algérienne. 
Les deux joueurs, qui ont su 
surmonter des saisons difficiles, 
sont maintenant en position 
d’obtenir une nouvelle chance 
avec les Verts.
Avec Ahmed Touba et Billal 
Brahimi qui montrent des signes 
de renaissance, l’équipe nationale 
algérienne pourrait bénéficier de 
nouvelles options intéressantes 
pour les prochaines compétitions. 
Leur inclusion dans l’équipe type 
de la Jupiler Pro League prouve 
que, même après des périodes de 
galère, la détermination peuvent 
mener à un retour triomphant sur 
le terrain.

Selon toute vraisemblance, 
Adam Ounas (28 ans en 
novembre prochain) va 

parapher son  contrat à Al Sadd 
SC dans les prochaines heures. 
En s’engageant avec le club de 
Doha, l’Algérien, libre de tout 
contrat et qui peut s’engager 
en « free agent », cherche à 
se relancer. Alors qu’il avait 
l’opportunité de rester en 
Europe où l’Olympiakos Le 
Pirée (Grèce) avait tout finalisé 
pour le signer, le gaucher 
imprévisible a mis soudainement 
le cap sur le Golfe. Et on ne peut 
pas dire que, sportivement, la 
collaboration présente l’option 
idéale pour lui. Du moins, pas 
pour les premiers mois.
En effet, l’enregistrement des 

joueurs dans la Qatar Stars 
League (QSL) est bouclé. 
Cela veut dire que l’ancien 
pensionnaire du Lille OSC ne 
pourra pas disputer de matchs 
en championnat avec Al Sadd 
SC jusqu’au mois de janvier 
prochain.
Se contenter de la Champions 

League AFC en attendant 
janvier

Ainsi, pour les trois prochains 
mois, Ounas devra se contenter 
de jouer, éventuellement, des 
rencontres de la Ligue des 
Champions AFC uniquement. 
Cela fait un match toutes les deux 
ou trois semaines. Certainement 
pas la façon la mieux indiquée 
pour retrouver du rythme et 
relancer sa carrière et retrouver 

l’équipe nationale sous la coupe 
de Vladimir Petkovic.
Dès lors, on peut estimer 
qu’Ounas ne va pas faire un 
choix judicieux sur le plan 
purement sportif même si on 
peut se douter que les retombées 
financières de sa signature seront 
conséquentes. Aujourd’hui, 
cinq ans après la CAN 2019, 
qui aurait pu être une véritable 
rampe de lancement pour 
lui, on peut dire que l’ancien 
sociétaire de Naples SSC, qui a 
même fasciné un temps soit peu 
Djamel Belmadi, n’a pas eu la 
trajectoire attendue. Cependant, 
on peut noter que son départ de 
l’Europe était dans les tuyaux 
depuis l’été dernier. Et il n’a fait 
que l’acter cette année.
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Premier League :
Arsenal s’impose au forceps contre Leicester, Cole Palmer 

porte Chelsea face à Brighton

Premier League :
Manchester City concède le nul à Newcastle au terme 

d’un match intense

Délivré par Leandro 
Trossard puis Kai 
Havertz, Arsenal a 

fait craquer Leicester dans le 
money time (4-2) pour revenir 
à hauteur de Manchester City 
au classement. De son côté, 
Chelsea a confirmé son retour 
au premier plan en s’imposant 
face à Brighton (4-2) grâce 
à Cole Palmer, auteur d’un 
quadruplé historique. À noter, 
la première victoire cette saison 
en championnat d’Everton, 
renversant contre Crystal Palace 
(2-1).
Dans le prolongement du 
duel entre Manchester City 
et Newcastle, cinq autres 
rencontres comptant pour la 
6e journée de Premier League 
étaient à suivre, ce samedi, dont 
une affiche palpitante entre 
Arsenal et Leicester. Pointant 
au quatrième rang avant le coup 
d’envoi, les Gunners pouvaient 
profiter de la contre-performance 
des Skyblues, tenus en échec par 
les Magpies, pour revenir à leur 
hauteur au classement. La victoire 
était donc impérative pour Mikel 
Arteta, qui reconduisait le même 
XI de départ que lors de la journée 
précédente. Motivés par l’enjeu, 
les Londoniens imposaient un 
gros pressing sur les Foxes. La 
possession du ballon acquise, 
les Gunners enchaînaient les 
séquences de passes et haussaient 

le rythme dans le camp adverse. 
Déstabilisée, la défense visiteuse 
se laissait prendre à revers par 
Saka, dont la frappe en bout de 
course effleurait la transversale 
d’Hermansen (15e). À force de 
pousser, Arsenal était récompensé 
et Martinelli ouvrait le score en 
reprenant victorieusement un 
centre de Timber (1-0, 19e).
Littéralement étouffés, les Foxes 
subissaient outrageusement 
les débats jusqu’à concéder un 
deuxième but logique avant le 
repos, Martinelli se muant en 
passeur décisif pour Trossard 
(2-0, 45e+2). Inoffensif lors du 
premier acte, Leicester tentait 
d’inverser la tendance dès le 
retour des vestiaires au moment 
où Justin reprenait de la tête un 
coup franc de Buonanotte pour 
tromper Raya et réduire le score 
(2-1, 46e). Revenus avec de 
meilleures intentions, les Foxes 
commençaient à faire douter des 
Gunners en quête d’un second 

souffle. Si Arsenal reprenait 
du poil de la bête, Gabriel 
butait sur Hermansen (52e) 
avant que Trossard ne heurte le 
poteau du portier danois (57e). 
Maladroits dans le dernier geste, 
les hommes d’Arteta étaient 
punis par Justin dont la volée du 
droit mystifiait Raya (2-2, 63e). 
Après avoir longtemps buté sur 
un Hermansen infranchissable, 
Arsenal forçait la décision dans le 
money time, Trossard et Havertz 
enlevant une belle épine du pied 
à leur équipe (90e+4, 90e+5). Au 
forceps, Arsenal s’imposait sur 
le fil contre Leicester City (4-
2), passé tout proche d’un sacré 
exploit et revenait à hauteur de 
Manchester City.

Chelsea et Palmer régalent, 
Everton gagne enfin !

Invaincu depuis sa défaite 
inaugurale contre Manchester 
City, Chelsea comptait 
poursuivre sur sa lancée face à 
Brighton. Surpris par l’ouverture 

du score précoce des Seagulls et 
du Français Rutter, buteur pour la 
première fois sous ses nouvelles 
couleurs (7e), les Blues se 
remettaient rapidement en ordre 
de marche en s’appuyant sur 
leur joyau, Palmer. Malheureux 
par deux fois avec un poteau 
trouvé puis un but refusé, le 
prodige anglais persévérait 
pour permettre à son équipe de 
recoller à Brighton. Par la suite, 
l’international anglais illuminait 
à nouveau Stamford Bridge de 
son talent en inscrivant coup sur 
coup deux autres réalisations, 
dont un bijou sur coup franc 
(28e, 31e). Si l’on pensait que 
Chelsea avait définitivement 
pris le large, Baleba relançait 
les siens en exploitant une 
relance hasardeuse de Fofana 
(34e) avant que Palmer n’ajoute 
un quatrième but à son actif, 
devenant au passage le premier 
joueur à inscrire un quadruplé 
en une seule mi-temps dans un 
match de Premier League.
Dans un second acte décousu, 
Chelsea se montrait plus 
menaçant que son homologue du 
Sussex. Or, Jackson puis Palmer 
grillaient quelques cartouches 
en cours de route. Des loupés 
anecdotiques puisque le club 
londonien volait vers la victoire 
et confirmait son retour sur le 
devant de la scène, avec une 
troisième place provisoire à la 

clef. Terrassé par Chelsea le week-
end dernier puis sévèrement 
corrigé par Liverpool en EFL 
Cup en milieu de semaine, West 
Ham devait obligatoirement 
éteindre l’incendie sur la 
pelouse de Brentford sous peine 
de dégringoler davantage au 
classement. Une fois n’est pas 
coutume, depuis le début de 
saison, les Bees débutaient de 
la plus belle des manières grâce 
à une réalisation express de 
Mbeumo après seulement 24 
secondes de jeu ! En seconde 
période, Soucek sortait du bois 
pour remettre les compteurs à 
zéro (54e) et sauver la mise aux 
Hammers. Toujours à la recherche 
de sa première victoire de la 
saison en championnat, Everton 
s’arrachait pour aller chercher 
un précieux résultat devant 
son public. Très mal embarqué 
suite à l’ouverture du score de 
Crystal Palace via Guehi (10e), 
Everton s’appuyait sur McNeil, 
auteur d’un doublé (47e, 54e), 
pour renverser la rencontre en 
sa faveur, s’offrir les trois points 
et enfin décoller au classement, 
abandonnant provisoirement 
son statut de mauvaise élève à 
Wolverhampton. Enfin, Fulham 
réalisait l’une des opérations du 
jour en dominant d’une courte 
tête Nottingham Forest (0-1) 
pour se hisser aux portes du top 
5.

Pour son premier match 
depuis la grave blessure 
de Rodri, Manchester City 

s’est contenté d’un match nul 
face à Newcastle (1-1). À St-
James Park, les hommes d’Eddie 
Howe sont parvenus à exploiter 
les errements de la défense 
mancunienne pour dérocher un 
bon point.
La vie sans Rodri, sera-t-elle 
toujours aussi compliquée pour 
les Skyblues ? Pour son premier 
match sans son milieu de terrain 
espagnol, lourdement blessé 
(rupture du ligament croisé du 
genou droit) et absent jusqu’à la 
fin de la saison, Manchester City 
a finalement concédé le match 
nul (1-1) face à un adversaire 
énergique. Newcastle a d’abord 
réussi à imposer son tempo aux 
Cityzens. Dominateurs pendant 
les 20 premières minutes, les 
hommes d’Eddie Howe se sont 
ainsi montrés dangereux sur 
plusieurs occasions. Kieran 

Trippier, qui a reçu une belle 
passe depuis l’extérieur de 
la surface, a déclenché une 
frappe, mais a été bloqué par 
un défenseur (15e). Un peu 
plus tard, Jacob Murphy s’est 
fendu d’une belle percée dans la 
moitié de terrain mancunienne, 
mais un défenseur adverse a 
interrompu de justesse son effort, 
l’empêchant de concrétiser son 
action (25e).
Sous pression constante, 
Manchester City n’est pas 
parvenu à développer son jeu 
pendant une grande partie de 
la première mi-temps. Erling 
Haaland, bien pris par Dan Burn, 
a été longtemps difficile à trouver. 
Mais il n’aura fallu qu’une petite 
erreur de Newcastle pour laisser 
City passer devant. Après avoir 
fait la différence sur son côté, 
Jack Grealish a distillé une belle 
passe à Josko Gvardiol dans la 
surface. L’international croate a 
réussi un crochet sur Dan Burn 

avant d’envoyer le ballon dans le 
coin droit du but (36e, 0-1). Dans 
le dur, Newcastle a réussi à se 
reprendre à quelques instants de 
la fin de la période, notamment 
avec une grosse frappe sèche 
de Joelinton dans la surface 
(45e+2), stoppée par le gardien.

Les Cityzens surpris 
par les Magpies

Au retour des vestiaires, les 
hommes de Pep Guardiola se 

sont montrés sous un meilleur 
jour pendant quelques minutes 
seulement, avant de prendre un 
sévère revers. Après une faute 
d’Ederson, qui a fait chuter un 
attaquant adverse, l’arbitre de la 
rencontre a logiquement sifflé 
un penalty. Anthony Gordon 
a trompé le portier Citizen 
en propulsant son penalty à 
l’intérieur du poteau gauche 
(57e, 1-1), et a ainsi permis à 

son équipe de revenir au score 
avant l’heure de jeu. À la 73e 
minute de jeu, Haaland a bien 
cru pouvoir enfin faire le break. 
Sur une mauvaise relance dans 
l’axe de Newcastle, le Norvégien 
a intercepté le ballon et a servi 
Phil Foden, qui n’est pas parvenu 
cependant à conclure avec une 
frappe puissante mais axiale.
En fin de rencontre, c’est 
Bernardo Silva qui a eu l’occasion 
de passer devant avec une jolie 
frappe (92e). Attentif, Nick 
Pope a réalisé un superbe arrêt 
et a empêché City de repasser 
devant. Ce résultat permet à 
l’hôte du match de remonter à la 
5e place du Championnat avec 
11 points à l’issue de la journée. 
De son côté, Manchester City 
reste leader de Premier League, 
mais voit son avance réduite. 
Liverpool, qui compte un match 
de retard, n’est plus qu’à 2 petits 
points des Skyblues.
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En Bref...

Une brèche sur un portail internet permet 
d’ouvrir et contrôler des millions de voitures

Ce que cache vraiment la nouvelle doctrine 
nucléaire russe Un logiciel malveillant se cache 

derrière deux applications de 
gestion de fichiers sur Android. 
Avec plus d’1,5 million de 
téléchargements, ces spywares 
collectent subrepticement des 
données personnelles pour 
les envoyer vers la Chine. 
Quels sont les risques pour les 
utilisateurs et comment s’en 
prémunir ?
En juillet 2023, une découverte 
alarmante a secoué le monde 
de la cybersécurité mobile. 
Deux applications Android 
apparemment inoffensives se 
sont révélées être de dangereux 
logiciels espions, mettant en 
péril la vie privée de millions 
d’utilisateurs. Cette affaire 
soulève des questions cruciales 
sur la sécurité des smartphones 
et la protection des données 
personnelles dans notre ère 
numérique.
Le loup dans la bergerie : des 
applications malveillantes sur le 
Play Store
L’histoire commence avec 
deux applications en apparence 
banales : « File Recovery & 
Data Recovery » et « File 
Manager ». Disponibles sur 
le Google Play Store, ces 
applications promettaient de 
gérer et récupérer des fichiers. 
Par contre, derrière cette façade 
se cachait une réalité bien plus 
sombre.
Pradeo, une entreprise 
spécialisée en cybersécurité 
mobile, a levé le voile sur 
la véritable nature de ces 
applications. Contrairement 
à leurs descriptions, elles 
ne se contentaient pas de 
manipuler des fichiers. En 
réalité, ces logiciels collectaient 
subrepticement une multitude 
de données personnelles des 
utilisateurs, incluant :
contacts enregistrés ;
adresses e-mail et contacts des 
réseaux sociaux ;
photos, fichiers audio et vidéo ;
localisation en temps réel ;
informations sur l’appareil 
(marque, modèle, système 
d’exploitation).
Plus inquiétant encore, ces 
données étaient ensuite 
transmises à des serveurs basés 
en Chine, sans le consentement 
ni même la connaissance des 
utilisateurs.

Démarrer une Kia, la faire 
klaxonner ou l’ouvrir, à distance, 
c’est ce que sont parvenus 
à réaliser des chercheurs en 
cybersécurité. Ils se sont 
appuyés sur une vulnérabilité 
d’un site portail du constructeur. 
Une méthode déjà éprouvée et 
qui semble perdurer.
Pirater une Tesla ou n’importe 
quelle autre voiture connectée 
n’est pas une nouveauté. Mais 
généralement, le piratage 
concerne essentiellement les 
systèmes connectés à Internet 
et cela n’a pas vraiment de 
conséquences sur la prise de 
contrôle totale du véhicule lors 
de la conduite. Si certaines 
tentatives ont toutefois été 
fructueuses, il a fallu beaucoup 
de temps et de travaux en rétro-
ingénierie pour y parvenir. Et 
puis, les constructeurs dont les 
failles ont été percées ont depuis 

corrigé le tir... ou presque.
Futura avait expliqué comment 
les hackers avaient pu pirater 
à distance des véhicules des 
marques Ferrari, BMW, Rolls 
Royce, Mercedes-Benz, ou 
Porsche en raison des portails 
web dédiés aux relations avec les 
clients. Aujourd›hui, c›est encore 
grâce à une brèche dans un portail 
du constructeur Kia que des 
chercheurs en cybersécurité sont 
parvenus à suivre des millions de 
véhicules de la marque. Ils ont 
également pu activer à distance 
le déverrouillage des portes et 
même démarrer les moteurs. 
Plus précisément, grâce à la 
vulnérabilité, les fonctionnalités 
de prise de contrôle à distance 
disponibles sur l›application 
Kia pour smartphone du 
propriétaire d›un véhicule, ont 
été réattribuées aux chercheurs.
Un air de déjà-vu

C›est à partir de la seule plaque 
d›immatriculation d›une 
Kia que, grâce à leur propre 
application personnalisée, les 
chercheurs ont pu réaliser cette 
prise de contrôle à distance. 
Ils pouvaient ainsi localiser 
le véhicule, le déverrouiller, 
démarrer le moteur ou encore le 
faire klaxonner. Les chercheurs 
ont pris soin d›alerter Kia sur 
cette faille en juin et depuis, la 
marque semble l›avoir colmatée. 
Mais ce n›est pas la première 
fois que cette manipulation 
fonctionne. Comme Futura 
l›avait relaté, cette vulnérabilité 
était déjà présente début 2023 
chez de nombreuses marques. 
L›affaire avait été révélée par 
Sam Curry, un expert en sécurité 
et c›est encore lui qui vient 
de confirmer que cette faille 
perdure autour des portails web 
des constructeurs.

Alors, comme toujours, il n›est 
pas possible d›accéder aux 
systèmes de conduite critiques, 
comme, par exemple, agir sur 
les freins ou la direction. En 
revanche, ce type de procédé 
pourrait être employé pour voler 
ou immobiliser des voitures 
ciblées, ou encore exercer du 
chantage au propriétaire d›une 
auto. En effet, la faille du portail 
web permettait également 
de disposer des informations 
personnelles des clients, de leur 
adresse e-mail, leur numéro 
de téléphone, leur adresse et 
même l›historique de leurs 
déplacements. Au final, cette 
récidive montre encore une 
fois que la cybersécurité reste 
le maillon faible de l›industrie 
automobile.

Vladimir Poutine a 
dévoilé la nouvelle 
doctrine de l’emploi de 

l’arme nucléaire russe. En cas 
de frappe massive sur la Russie, 
celle-ci pourrait être employée 
en riposte contre l’Ukraine et les 
États qui soutiennent ce pays. 
Coup de bluff du Kremlin ou 
vraie menace ?
Tremblez peuples d’Occident ! 
Les missiles nucléaires russes 
sont pointés sur vous ! C’est 
en substance la déclaration que 
souhaitait faire passer à l’opinion 
occidentale Vladimir Poutine, ce 
mercredi en évoquant la nouvelle 
doctrine russe du recours à l’arme 
nucléaire. Le discours intervient 
alors que l’Ukraine demande à 
employer des armes occidentales 
à longue portée pour frapper des 
infrastructures militaires sur le 
territoire russe. En conséquence, 
le maître du Kremlin a expliqué 
que des frappes massives en 
Russie à partir de drones, de 
missiles de croisière et autres 

vecteurs aériens, engageraient 
éventuellement l’emploi de 
l’arme nucléaire en réponse. Pire 
encore, le pays se réserve le droit 
d’envisager une frappe sur un 
État doté de l’arme nucléaire qui 
soutiendrait l’agresseur.
Cette mise à jour de la 
doctrine russe s’adresse donc 
avant tout aux quelques pays 
membres de l’Otan qui en 
disposent et notamment la 
France. Ils pourraient donc être 
éventuellement ciblés même 
s’ils n’ont pas menacé la Russie 
militairement.
Comme à son habitude, le 
Président russe joue sur la 
peur. Une façon d’inciter les 
populations à faire pression sur 
leurs gouvernements afin qu’ils 
lâchent l’aide à l’Ukraine contre 
son envahisseur.
Mais ce discours viril autour de 
la nouvelle doctrine nucléaire 
russe « reste à nuancer », selon 
Héloïse Fayet, chercheuse à 
l’Institut français des relations 

internationales (Ifri), experte en 
matière d’armement nucléaire. 
Selon elle, une attaque nucléaire 
sur l’Occident a vraiment peu de 
chances d’arriver. D’abord, cette 
révision doctrinaire était connue 
et a été décidée il y a plusieurs 
mois. Et celle-ci apparaît comme 
une réaction défensive de la 
part du Kremlin. Autrement 
dit, Moscou est plutôt inquiet 
de la situation. Sa méthode qui 
consistait à brandir à répétition 
des menaces de l’usage de 
l’arme nucléaire, qu’elle soit 
tactique ou non pour faire peur, 
n’a pas fonctionné. Et pour cause 
! L’affaiblissement escompté du 
soutien à l’Ukraine par les pays 
occidentaux n’a pas eu lieu.
Faire peur aux populations
Alors Vladimir Poutine montre 
les muscles et ajoute ce critère 
de frappe nucléaire d’un pays 
allié à l’Ukraine. Un message 
qui pourrait toutefois conduire 
l’Otan à revoir sa décision de 
ne pas riposter de façon non-
nucléaire en cas d’usage de cette 
arme par la Russie. Mais en 
réalité, un vrai conflit nucléaire 
n’est pas un scénario envisagé 
par le Kremlin et les alliés le 
savent étant donné sa puissance 
destructrice de parts et autres.
Encore une fois, cette menace 
par voie de presse s’adresse 
essentiellement aux populations 
occidentales pour engendrer 

de la peur. Une stratégie qui 
pourrait fonctionner, même si 
l’on ne sait pas ce que Vladimir 
Poutine veut signifier par frappe 
massive. D’ailleurs, cette 
mention d’attaque massive était 
déjà présente dans la doctrine 
datant de 2020, soit deux ans 
avant l’invasion de l’Ukraine. Et 
puis, frapper « nucléairement » 
l’Ukraine serait contreproductif 
si l’on prend en compte les 
prétentions initiales qu’avait 
énoncées Moscou pour « libérer 
» le pays du soi-disant joug de 
l’Occident.
Il faut également rappeler que 
la crédibilité de la dissuasion 
russe est entachée par une série 
d’échecs lors d’essais avec 
son arme nucléaire « ultime 
», le fameux missile Satan 2. 
Un missile mis en avant dès 
2022, mais dont l’excès de 
communication se retourne 
finalement contre lui en raison 
de l’échec des dits tests. Ceci dit, 
mis à part cette communication 
ratée, la Russie dispose d’un 
énorme arsenal nucléaire qui doit 
être pris très au sérieux. Il faut 
également se souvenir que dans 
toute cette histoire, le pays qui a 
agressé l’Ukraine est la Russie et 
non l’inverse, d’où le fait qu’il 
faut considérer que la réaction 
du Kremlin est la preuve d’une 
certaine inquiétude.
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Un composé extrait des 
myrtilles, le malvidin-3-
O-galactoside, pourrait 

améliorer la fonction de la 
barrière intestinale et atténuer 
les symptômes de la colite, selon 
une nouvelle étude chinoise.
Les myrtilles, déjà connus pour 
leurs vertus antioxydantes, 
pourraient bien offrir une 
solution naturelle aux troubles 
intestinaux. Selon une nouvelle 
étude menée par des chercheurs 
de l’Université agricole de 
Shenyang, le malvidin-3-
O-galactoside (M3G), un 
anthocyanine présent dans 
ces petits fruits, joue un rôle 
crucial dans le renforcement de 
la barrière muqueuse du côlon, 
protégeant ainsi contre les 
inflammations et les infections. 
Publiée dans la revue Food 
Innovation and Advances, cette 
étude met en lumière les effets 
bénéfiques de ce composé chez 
des souris atteintes de colite.

Anthocyanine M3G : des 
effets bénéfiques contre la 

colite

La barrière muqueuse du côlon 
joue un rôle central dans la 
protection du système digestif 
contre les agents pathogènes et 
l’inflammation. Pour évaluer les 
effets du M3G, les chercheurs 
ont utilisé un modèle de colite 
chez des souris, en induisant une 
inflammation à l’aide du sulfate 
de dextrane sodique (DSS). Les 
résultats sont impressionnants : 
les souris traitées avec le M3G 
ont non seulement vu leur poids 
corporel augmenter, mais ont 
également montré une réduction 
significative des symptômes de 
la colite, comme l’inflammation 
et la perte d’appétit.
Les analyses histologiques ont 
confirmé que le M3G améliorait 
la structure du tissu intestinal 
en augmentant l›épaisseur de 
la muqueuse et le nombre de 
cellules productrices de mucus, 
réduisant ainsi les dommages 
causés par la colite. Les 
évaluations moléculaires ont 
montré que le M3G améliorait 
aussi l›expression des protéines 
clés de la barrière, comme 

la mucine et les protéines 
d’adhérence cellulaire, telles que 
la claudine-1 et la ZO-1. Ces 
protéines sont essentielles pour 
maintenir la cohésion des cellules 
intestinales et prévenir les fuites 
dans la paroi intestinale, souvent 
observées dans les maladies 
inflammatoires comme la colite.
Enfin, le M3G a amélioré la 
fonction de barrière immunitaire 
du côlon, en augmentant les 
niveaux d›immunoglobuline 
A sécrétoire et en régulant 

l›activité des cellules T. «Nos 
résultats suggèrent que le M3G 
a un potentiel thérapeutique 
significatif pour améliorer la 
fonction de barrière colique», 
souligne le Dr Xinyao Jiao, 
auteur principal de l›étude.

Le rôle clé de la voie Notch
Le mécanisme sous-jacent à 
ces bienfaits semble être lié 
à la régulation de la voie de 
signalisation Notch. Cette voie, 
impliquée dans le renouvellement 
des cellules intestinales et la 

réponse immunitaire, est souvent 
suractivée en cas d›inflammation 
intestinale. Le M3G a démontré 
sa capacité à inhiber cette 
suractivation, contribuant ainsi 
à une meilleure fonction de la 
barrière immunitaire.
«Cette étude s›ajoute au nombre 
croissant de preuves soutenant 
le rôle des anthocyanes dans la 
promotion de la santé intestinale, 
notamment par le biais de 
mécanismes impliquant la voie 
de signalisation Notch», ajoute le 
Dr Li, qui a également participé 
à ces travaux.
Bien que ces résultats soient 
encore limités aux études 
précliniques, les chercheurs 
estiment que le M3G issu des 
myrtilles pourrait devenir un 
allié précieux dans la lutte contre 
les maladies inflammatoires 
chroniques de l’intestin, comme 
la maladie de Crohn ou la colite 
ulcéreuse. La poursuite des 
recherches sera essentielle pour 
exploiter pleinement le potentiel 
thérapeutique de ce remède 
naturel.

Une nouvelle étude a voulu 
démontrer combien d’heures de 
sommeil nous avions besoin au 
minimum pour qu’une séance de 
sport soit efficace le lendemain 
en favorisant la croissance 
musculaire. Combien d’heures 
de sommeil devons-nous donc 
assurer ? Les chercheurs ont la 
réponse.
Il vous est arrivé de vous rendre 
à la salle de sport ou d’aller 
courir après une plus courte nuit 
de sommeil ? Bonne nouvelle, 
à priori, cela n’a pas d’impact 
sur la croissance musculaire. 
En d’autres termes, la séance de 
sport sera tout aussi bénéfique. 
C’est en tout cas le constat d’une 
nouvelle étude publiée au sein de 
Sleep Science. Il s’agirait d’avoir 
au moins 6 heures de sommeil 
d’après les résultats obtenus par 
les chercheurs. Explications.
Les volontaires ont effectué 
des entraînements trois fois par 
semaine pendant cinq semaines
L’étude a été menée sur 36 
hommes répartis en trois 
groupes:
-Un groupe qui a dormi moins de 
7 heures : en moyenne 6 heures 
par nuit (1 à 2 heures de moins 
que la quantité recommandée) ;
-Un groupe qui a dormi 7 heures;
-Un groupe témoin qui a dormi 
plus de 7 heures mais sans 
aucune séance d’entraînement.

Les groupes qui ont dormi 7h 
ou moins ont tous deux effectué 
16 séances d›entraînement (3 
fois par semaine pendant cinq 
semaines). Ils ont bénéficié 
de 48 heures de repos entre 
chaque séance. Ces séances 
comprenaient des élévations 
latérales, des flexions des biceps 
et des pompes.
Chaque exercice a été effectué 
jusqu›à l›échec, avec des 
intervalles de repos. La qualité 
du sommeil a été analysée. 
L’IMC a été pris en compte 
par les scientifiques ainsi que 
la circonférence du bras et de 
l›épaisseur du triceps. La force 
musculaire a été évaluée par le 
nombre maximal de répétitions 

pour chaque exercice avant et 
après l›intervention.
Dormir 6 à 7 heures suffit 
à permettre la croissance 
musculaire
Les résultats montrent que les 
personnes qui ont dormi 6 à 7h 
de sommeil ont présenté une 
augmentation significative de 
la force musculaire après tous 
les exercices. Il n’y aucune 
différence entre une personne 
qui a dormi 7h et une autre qui 
n’aurait totalisé que 6 heures de 
sommeil. Les deux groupes ont 
augmenté la circonférence du 
bras et de sa surface musculaire.
Il n’y a eu aucun changement 
significatif dans la masse 
corporelle ou l’IMC dans aucun 

des groupes.
« Une réduction habituelle 
d›une à deux heures de la 
durée quotidienne du sommeil 
ne peut pas modifier les effets 
de l›entraînement. De plus, 
16 séances d›entraînement 
ont pu augmenter la force et 
la masse musculaire chez des 
sujets adultes non entraînés », 
commentent les chercheurs.
“Le corps humain est très 
résilient”
L›auteur et chercheur Brad 
Schoenfeld a déclaré de son côté 
: « Le sujet est difficile à étudier 
de manière contrôlée et l›étude 
comporte un certain nombre de 
limites ». En effet, il rappelle 
la petite taille de l’échantillon 
et les volumes d›entraînement 

relativement faibles. « Les 
résultats doivent donc être 
interprétés avec prudence », a-t-
il déclaré.
« Cela dit, les résultats suggèrent 
qu’il n’existe pas de nombre 
d’heures de sommeil ‘idéal’, et 
que le temps de sommeil requis 
est peut-être spécifique à chaque 
individu. Cela soulève également 
la possibilité que lorsque vous 
réduisez habituellement le 
temps de sommeil de quelques 
heures, le corps peut s’habituer à 
subsister avec moins de sommeil 
et ajuster son fonctionnement en 
conséquence – le corps humain 
est très résilient », poursuit Brad 
Schoenfeld.

Un composé dérivé de ce fruit pourrait soulager la colite

Voici combien d’heures de sommeil vous avez besoin 
pour développer vos muscles
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Le henné, connu scientifiquement 
sous le nom de Lawsonia inermis, 
est une plante aux multiples 
usages qui a traversé les siècles 
et les cultures. Utilisé depuis des 
millénaires pour ses propriétés 
cosmétiques et médicinales, 
le henné continue de fasciner 
par son pouvoir de sublimer la 
beauté naturelle. 

Origine et histoire du henné
Le henné est originaire 
des régions tropicales et 
subtropicales d’Afrique, 
d’Asie et du Moyen-Orient. 
Les premières traces de son 
utilisation remontent à plus de 5 
000 ans, où il était déjà employé 
par les Égyptiens pour teindre 
les cheveux et les ongles. Les 
momies égyptiennes, telles que 
celles de Cléopâtre, portaient des 
traces de henné, témoignant de 
son importance dans les rituels 
de beauté de l’époque.
Au fil des siècles, le henné s’est 
répandu à travers le monde, 
devenant un élément central 
des traditions de beauté dans 
de nombreuses cultures. En 
Inde, par exemple, le henné est 
utilisé lors des cérémonies de 
mariage pour décorer les mains 
et les pieds des mariées avec des 
motifs complexes, symbolisant 

la fertilité et la prospérité.
Le henné a toujours été associé à 
la beauté et à la spiritualité. Dans 
les cultures anciennes, il était 
souvent utilisé pour des rituels de 
purification et de protection. Les 
femmes appliquaient du henné 
sur leurs mains et leurs pieds 
pour se protéger des mauvais 
esprits et pour attirer la chance et 
la bénédiction.
Au-delà de ses aspects spirituels, 
le henné a également été utilisé 
pour ses propriétés cosmétiques. 
Il est connu pour ses effets 
bénéfiques sur la peau et les 
cheveux. Le henné naturel 
contient des composés tels que 
la lawsone, qui agit comme 
un colorant naturel et possède 
des propriétés antifongiques et 
antibactériennes.

Coloration des cheveux : Le 
henné moderne

Aujourd’hui, le henné est 

largement utilisé dans les 
produits de beauté, notamment 
pour la coloration des cheveux. 
Contrairement aux colorations 
chimiques, le henné est une 
alternative naturelle et sûre. Il ne 
pénètre pas la cuticule du cheveu 
mais se dépose à la surface, 
offrant une couleur riche et 
profonde sans endommager les 
cheveux.
Le henné est particulièrement 
apprécié pour ses reflets roux 
et cuivrés, qui peuvent varier 
en intensité selon la durée 
d’application et la qualité du 
henné utilisé. Il est également 
connu pour renforcer les 
cheveux, leur donner du volume 
et de la brillance, et pour traiter 
les problèmes de pellicules et de 
cuir chevelu sec.

Tout savoir sur le henné en 
beauté

Pour ceux qui souhaitent utiliser 

le henné pour la coloration des 
cheveux, il est important de 
choisir un henné de qualité, de 
préférence biologique et sans 
additifs chimiques. Le henné 
doit être mélangé avec de l’eau 
chaude pour activer la lawsone et 
appliqué sur des cheveux propres 
et humides. Il est recommandé 
de laisser le henné agir pendant 
plusieurs heures pour obtenir 
une couleur intense et durable.
En plus de la coloration, le henné 
peut également être utilisé pour 
des soins capillaires réguliers. Il 
peut être mélangé avec d’autres 
ingrédients naturels comme 
l’huile de coco, le yaourt ou le jus 
de citron pour créer des masques 

nourrissants et revitalisants.

Le henné, avec son riche héritage 
culturel et ses nombreuses 
propriétés bénéfiques, continue 
de jouer un rôle central dans 
les rituels de beauté modernes. 
Que ce soit pour une coloration 
naturelle des cheveux ou pour 
des soins capillaires réguliers, 
le henné offre une alternative 
saine et efficace aux produits 
chimiques. En explorant son 
histoire et ses usages, nous 
découvrons une plante qui a su 
traverser les âges et qui continue 
de sublimer la beauté naturelle 
de ceux qui l’utilisent.

Sara Boueche

Les chats sont des créatures 
fascinantes et souvent 
mystérieuses. Leur 

comportement peut parfois 
sembler imprévisible, et l’une 
des questions les plus fréquentes 
que se posent les propriétaires 
de chats est : pourquoi mon 
chat se cache-t-il souvent ? Une 
compréhension approfondie 
des raisons sous-jacentes à 
ce comportement peut aider à 
améliorer le bien-être de nos 
compagnons félins et à renforcer 
notre lien avec eux.

Comportement naturel 
et instinct de survie

Les chats sont des prédateurs 
naturels, mais ils sont également 
des proies potentielles pour 
de plus grands animaux. Leur 
instinct de survie les pousse 
à chercher des cachettes 
sûres où ils peuvent se sentir 
protégés. Ce comportement 
est particulièrement prononcé 
chez les chats qui ont vécu en 
extérieur ou qui ont été sauvés 
de situations difficiles. Les 
cachettes leur offrent un refuge 
où ils peuvent se reposer et 
observer leur environnement 
sans être vus.

Stress et anxiété
Le stress et l’anxiété sont 
des facteurs courants qui 
poussent les chats à se cacher. 
Les changements dans leur 
environnement, tels que 
l’arrivée d’un nouvel animal 
de compagnie, des travaux 
de rénovation ou même des 
visiteurs, peuvent provoquer un 
sentiment d’insécurité. Les chats 
peuvent également être sensibles 
aux conflits ou aux tensions dans 
la maison. Se cacher leur permet 
de se retirer dans un espace où ils 
se sentent en sécurité.

Maladie et douleur
Les chats sont des maîtres 
de la dissimulation lorsqu’ils 
sont malades ou souffrent de 
douleur. Ils ont tendance à se 

cacher pour éviter de montrer 
des signes de faiblesse, ce qui 
pourrait les rendre vulnérables 
aux prédateurs dans la nature. 
Si votre chat se cache plus 
souvent que d’habitude, il est 
important de surveiller d’autres 
signes de maladie, tels que des 
changements dans l’appétit, la 
soif, ou le comportement général.

Besoin de solitude
Les chats sont des animaux 
sociaux, mais ils ont également 
besoin de moments de solitude. 
Se cacher peut être une manière 
pour eux de s’isoler et de se 
reposer sans être dérangés. Cela 
est particulièrement vrai pour 
les chats qui vivent dans des 
foyers avec plusieurs animaux 
de compagnie ou dans des 

environnements bruyants.
Solutions et recommandations
Pour aider votre chat à se 
sentir plus à l’aise et à réduire 
son besoin de se cacher, voici 
quelques recommandations :
Créer des espaces sûrs: 
Fournissez à votre chat des 
endroits où il peut se retirer, 
comme des boîtes en carton, 
des tunnels ou des perchoirs en 
hauteur.
Réduire le stress: Essayez de 
minimiser les changements 
soudains dans l’environnement 
et introduisez de nouvelles 
personnes ou animaux de 
manière progressive.

Surveiller la Santé : Si votre 
chat se cache plus souvent 
que d’habitude, consultez un 
vétérinaire pour écarter toute 
maladie sous-jacente.
Respecter leur besoin de 
solitude: Laissez votre chat 
tranquille lorsqu’il se cache, 
sauf s’il montre des signes de 
détresse.
En comprenant pourquoi votre 
chat se cache souvent, vous 
pouvez mieux répondre à ses 
besoins et améliorer sa qualité 
de vie. Les chats sont des 
compagnons précieux, et leur 
bien-être doit toujours être une 
priorité.

Le henné , un trésor de beauté

Pourquoi mon chat se cache-t-il souvent ? 



Sara Boueche

La ville de Timmoun, nichée 
au cœur du désert algérien, 
s’apprête à accueillir un 

événement cinématographique 
d’envergure internationale. 
Ce nouvel ajout au paysage 
culturel de l’Algérie témoigne 
de l’expansion dynamique de 
la scène artistique du pays, en 
particulier dans ses régions les 
plus reculées.

Un festival au carrefour du 
désert et du 7ème art

Située dans l’extrême sud-
ouest de l’Algérie, Timmoun est 
principalement connue pour ses 
paysages désertiques à couper le 
souffle et son riche patrimoine 
culturel. Cependant, d’ici la fin 
de l’année 2024, cette oasis sera 
également reconnue comme 
un haut lieu du cinéma, grâce 

à l’organisation d’un festival 
international du court métrage.

Ce festival, dont la date précise 
reste à confirmer, promet de 
transformer Timmoun en un 
carrefour culturel unique, où 
les vastes étendues du Sahara 
serviront de toile de fond 
spectaculaire à la projection de 
films du monde entier.

Un événement catalyseur pour 
la région

L’initiative de ce festival s’inscrit 
dans une tendance plus large 
de décentralisation culturelle 
en Algérie. En choisissant 
Timmoun comme lieu d’accueil, 
les organisateurs cherchent non 
seulement à mettre en valeur 
les talents cinématographiques 
émergents, mais aussi à stimuler 
le développement économique et 
touristique de la région.

Un enrichissement du paysage 

culturel algérien

L’annonce de ce festival 

s’inscrit dans un contexte 

plus large de diversification 
et d’enrichissement de l’offre 
culturelle en Algérie. Ces 
dernières années, le pays a vu 
émerger plusieurs initiatives 
visant à promouvoir les arts et 
la culture, tant dans les grandes 
villes que dans les régions plus 
éloignées. 

Ce festival n’est pas seulement 
une célébration du cinéma, c’est 
aussi une affirmation de la vitalité 
culturelle de l’Algérie. Il montre 
que même dans les endroits les 
plus reculés, l’art peut fleurir et 
rassembler les gens.

Cet événement promet non 
seulement de mettre en valeur le 
talent des cinéastes émergents, 
mais aussi de positionner 
l’Algérie comme un acteur 
majeur sur la scène culturelle 
mondiale.

Sara Boueche

Paul Delaroche, figure 
emblématique de la peinture 
française du XIXe siècle, a 
marqué son époque par ses 
tableaux historiques saisissants, 
mêlant avec brio réalisme et 
émotion. Son œuvre la plus 
célèbre, «L’Exécution de Lady 
Jane Grey», incarne parfaitement 
sa capacité à capturer des 
moments historiques cruciaux 
avec une intensité dramatique 
incomparable. Cet article explore 
la vie, l’œuvre et l’héritage de cet 
artiste exceptionnel.

Enfance et formation : les 
fondations d’un talent

Né le 17 juillet 1797 à Paris, 
Hippolyte (Paul) Delaroche 
grandit dans un environnement 
propice à l’épanouissement 
artistique. Fils d’un expert en 
art et neveu du conservateur du 
Cabinet des Estampes, le jeune 
Paul baigne dès son plus jeune 
âge dans un univers culturel 
riche. Initialement destiné à une 
carrière de paysagiste, il s’oriente 
rapidement vers la peinture 
d’histoire sous l’influence de son 
maître, Louis Étienne Watelet.

Sources d’inspiration : Entre 
histoire et littérature

Delaroche puise son inspiration 
dans l’histoire et la littérature, 
avec une prédilection pour les 
épisodes dramatiques et les 
personnages tragiques. Son 
approche se caractérise par 
une recherche méticuleuse de 

l’exactitude historique, combinée 
à une sensibilité romantique 
dans le traitement des émotions. 
Les œuvres de Walter Scott, 
en particulier, exercent une 
influence significative sur son 
imagination artistique.

Style et technique : le «juste 
milieu» entre classicisme et 

romantisme

Le style de Delaroche se situe à 
la croisée du néoclassicisme et 
du romantisme, une approche 
qu’on qualifie souvent de 
«juste milieu». Cette fusion 
lui permet de combiner la 
rigueur académique avec une 
expressivité émotionnelle 
intense. Sa technique se 
distingue par un souci du détail 
exceptionnel, notamment dans 
le rendu des textures et des 
expressions faciales.

«L’Exécution de Lady Jane 
Grey» : chef-d’œuvre de tension 
dramatique

Peint en 1833, «L’Exécution 
de Lady Jane Grey» représente 

l’apogée du talent de Delaroche. 
Le tableau dépeint les derniers 
instants de la jeune reine 
d’Angleterre, condamnée à mort 
en 1554. L’œuvre fascine par 
sa composition théâtrale et son 
intensité émotionnelle :

Composition: La scène est 
centrée sur la figure de Jane 
Grey, vêtue de blanc, symbole de 
son innocence et de sa jeunesse.

2. *Jeu de lumière* : Un 
éclairage dramatique accentue 
la tension de la scène, créant un 
fort contraste entre l’obscurité 
de la prison et la pâleur de la 
condamnée.

Détails historiques: Delaroche 
intègre des éléments authentiques 
de l’époque tudor, témoignant de 
ses recherches approfondies.

Expressivité: Les expressions 
des personnages, en particulier 
celle de Jane Grey, capturent avec 
justesse l’émotion du moment.

Ce tableau a profondément 
marqué le public de l’époque 

et continue d’exercer une 
fascination durable, illustrant 
la capacité de Delaroche à 
transformer un événement 
historique en une expérience 
visuelle et émotionnelle 
puissante.

Influence et héritage : Un 
impact durable sur l’art du 

XIXe siècle

L’influence de Delaroche 
sur ses contemporains et les 
générations suivantes d’artistes 
est considérable :

École de peinture: Il forme de 
nombreux élèves, contribuant à 
la diffusion de son style et de ses 
techniques.

Renouveau de la peinture 
d’histoire: Son approche 
novatrice redynamise le genre de 
la peinture historique.

Influence sur la photographie: 
Son réalisme et son sens de 

la mise en scène inspirent les 
premiers photographes.

Popularisation de l’histoire: 
Ses œuvres contribuent à susciter 
un intérêt renouvelé du public 
pour l’histoire.

 Un maître du drame 
historique pictural

Paul Delaroche demeure une 
figure incontournable de l’art 
du XIXe siècle. Sa capacité à 
fusionner précision historique et 
intensité émotionnelle a redéfini 
les standards de la peinture 
d’histoire. «L’Exécution de 
Lady Jane Grey», en particulier, 
reste un témoignage éloquent 
de son talent pour capturer 
l’essence dramatique d’un 
moment historique. L’héritage de 
Delaroche continue d’influencer 
notre compréhension de l’art 
comme medium de narration 
historique et d’exploration 
émotionnelle.

Du pinceau à l’histoire  
Paul Delaroche, maître du drame historique pictural

Festival international du court métrage  de Timmoun
Une oasis cinématographique émerge au cœur du Sahara algérien
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L’exposition de peinture 
«Nature», de l’artiste peintre, 
Bachir Bencheikh, se poursuit 
à la galerie «Aïcha-Haddad» à 
Alger, sublimant la beauté des 
sites et des paysages naturels 
d’Algérie, lieux de mémoire et 
d’histoire, témoins de la richesse 
et de la variété du patrimoine 
culturel algérien.
Une trentaine de tableaux 
encadrés et aux formats moyens, 

mettent en scène des situations de 
vie des paysans travaillant la terre 
ou à la maison, accomplissant 
des tâches devenues rituelles 
qui renvoient à un mode de vie 
ancestral, inscrit dans les us et 
coutumes.
Peignant dans le détail différents 
sujets, à l’instar, d’un couple 
de paysans dans le champ, une 
vieille maison d’un artiste, la 
récolte des olives, des chasseurs 

guettant les lièvres, ou encore 
une belle nature au bord d’une 
source, Bachir Bencheikh excelle 
dans la recherche des couleurs, 
qu’il nuance judicieusement.
Utilisant la technique de l’huile 
sur toile, l’Artiste inscrit ses 
œuvres dans le courant de l’art 
figuratif, invitant le visiteur à 
une belle randonnée onirique, 
à travers des toiles mettant en 

valeur la splendeur des lieux en
Algérie, exprimée dans 
des thématiques diverses, 
minutieusement travaillées.
Mettant en rapport l’individu 
avec son environnement, 
l›artiste rappelle l’importance 
et la nécessité de préserver la 
nature et les échos-systèmes, la 
tradition ancestrale garante de 
l’identité nationale ainsi que la 

valorisation du travail, mis en 
exergue dans des conceptions 
dénotant clairement de son amour 
intarissable pour l’Algérie.
Entre ville et ruralité, Bachir 
Bencheikh restitue dans ses 
œuvres les parfums et les senteurs 
des cités et des champs, à travers 
des femmes et des hommes se 
livrant aux tâches domestiques et 
à d’autres en dehors de leur foyer.
A travers d›autres titres encore 
évocateurs, à l’instar de, la Place 
des martyrs vue sur l’Amirauté, 
Bab El Oued, un paysage aux 
peupliers, le printemps, la Valée 
de la Soummam, la fileuse, jour 
de marché ou encore, le travail 
traditionnel, l’artiste rend la 
beauté de l’Algérie dans de belles 
poésies muettes.
Ouverte le 9 septembre dernier, 
l’exposition de peinture «Nature» 
est visible jusqu’au 1er octobre 
prochain.

Le film de Abdenour 
Zahzah (2024), consacré 
au psychiatre et héraut 

de la révolution Algérienne, 
Frantz Fanon, projeté jeudi soir 
à la cinémathèque de Bejaia, 
au 3éme jour des rencontres 
cinématographique de la ville, a 
manifestement ému et captivé, 
tant la chronique, bien que sobre 
dans son déroulement, a été riche 
en émotion.

M. Zahzah, qui y livre un 
portrait dépouillé, s’est attaché 
à montrer l’engagement de ce 
praticien de l’âme, focalisant 
essentiellement sur son passage 
à l’hôpital de joint-ville à Blida 
où il s’était investi à corps 
perdu, pour soigner et traiter ses 
patients musulmans, améliorer 
et humaniser les pratiques 
psychiques courantes alors 
et battre en brèche le racisme 
ambiant dans l’établissement.

L’hôpital, en effet, s’apparentait 
beaucoup plus à un centre 
d’internement qu’a une structure 
de santé, où les malades ou 
supposés tels (ce n’était pas 
toujours le cas) n’y étaient admis 
que pour mieux être isoler surtout 
du «monde civilisé», débarrassés 
ainsi de leurs prétendues 
nuisances.

Celui-ci, du reste, était organisé 
selon une stricte séparation 

des patients, selon leur origine 
européenne ou musulmane, et 
qui déterminait par ailleurs, la 
nature des traitements médicaux 
à appliquer aux uns et aux autres.

Aussi à sa prise de poste, en 
tant que chef de service, il 
a scrupuleusement veillé à 
y changer voire bouleverser 
les méthodes, s’appuyant 
médicalement sur de nouvelles 
approches académiques, 
reposant sur la notion de 
«l’ethnopsychiatrie», et qui 
visiblement donnaient de 
palpables résultats.

La démarche s’était 
accompagnée, en effet, par la 
mise en place d’une multitude de 
structures et d’activités sociales 
et socialisantes (création d’un 
café arabe, célébration des fêtes 
traditionnelles, excursions, 
conte et poésie, etc), toutes 
participantes des traitements en 
rapport avec la sociothérapie.

Mais ce n’est pas tout, Fanon 
était un chef de service 
attentif très proche de ses 
patients et de son personnel, 
et qui, intellectuellement et 
politiquement, s’était engagé 
dans un combat plus large, celui 
de la lutte contre le colonialisme, 
l’assimilation et le racisme. Il en 
a fait son cheval de batail jusqu’à 
sa mort en 1961, emporté par une 

leucémie. Il était révolté au plus 
haut point.

A l’évidence, le film a choisi 
délibérément de ne s’attacher 
qu’à l’expérience de Fanon à 
Blida, mise, du reste, en évidence 
avec éclat, mais il s’est assuré 
de faire quelques digressions, 
en soulignant à l’occasion 
la fulgurance de son talent 
d’écrivain, dont les damnés de 
la terre, qui constitue un texte 
d’anthologie, le penseur et le 
militant anticoloniale qu’il était, 
et les rapports quasi-romantiques 
qu’il a entretenus avec la 
révolution algérienne, qu’il a 
soutenue sans faille. Car pour lui 
c’était une révolution juste.

«Le colonialisme n’est pas une 
machine à penser, n’est pas un 
corps doué de raison. Il est la 
violence à l’état de nature et ne 
peut s’incliner que devant une 
plus grande violence, écrivait-t-il 
dans «les damnés de la terre» en 
1961, juste quelques jours avant 
sa mort, à 36 ans.

Le film, au-delà du portrait, lui 
rend un hommage particulier, 
dont l’expression a mordu sur 
le public, qui, à contrario de la 
démarche cinématographique, a 
revisité et sa vie et son parcours 
sous toutes leurs coutures.

19éme rencontres cinématographiques de Bejaia 
le film sur «Frantz Fanon» émeut le public

l’artiste peintre, Bachir Bencheikh restitue la beauté 
des paysages algériens
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 Le mannequin franco-saoudien 
Amira al-Zuhair fait sensation à 
la Fashion Week de Paris, défi-
lant pour Ganni et Balmain.
Elle portait un blazer gris avec 
un t-shirt noir classique et des 
cuissardes en daim rouge vif qui 
ont ajouté une touche de couleur 
audacieuse. Son ensemble était 
complété par un sac à bandou-
lière aux tons neutres et un col-
lier en or.
Olivier Rousteing, styliste et 
directeur de la création de Bal-
main depuis 2011, a présenté 
une collection qui fusionne sans 
complexe l’audace et une dose 
de dynamisme.
Des imprimés de visages de 
femmes à moitié peints guidaient 
le regard vers des robes longues, 
tandis que des yeux, des lèvres, 
des nez et des ongles désincar-
nés constituaient les leitmotivs 

visuels de la soirée.

L’identité de cette collection 
repose essentiellement sur les 
épaules sculpturales, presque 

modulées – une signature du 
power dressing de Balmain réi-
maginé une fois de plus. L’effet 
s’étendait jusqu’aux hanches 

dans les mini-robes à chaînes 
rayées d’or, évoquant un gla-
mour exagéré des années 1980.
Il y a eu des moments de pur 
plaisir et de théâtralité, comme 
une jupe crème avec un visage 
en 3D, un clin d’œil délicieux 
au penchant de Rousteing pour 
l’humour surréaliste. Cette au-
dace ludique ravit les adeptes 
de Balmain, même si certaines 
pièces flétrissent sous le poids 
de leurs propres excès.
À bien des égards, cette collec-
tion fait écho aux thèmes de ses 
archives: une obsession pour les 
silhouettes exagérées, un amour 
pour les épaules sculpturales et 
un désir d’intégrer son récit per-
sonnel dans le tissu de ses créa-
tions.
Mercredi, Al-Zuhair a défilé 
pour Ganni dans un blazer gris 
foncé, associé à un pantalon de 

tailleur de couleur similaire. 
Pour ajouter une touche artis-
tique, le mannequin portait éga-
lement autour du cou un grand 
foulard bleu pâle à volants, qui 
contrastait avec les tons sombres 
de la tenue.
Avant son passage à Paris, elle 
avait fait tourner les têtes lors 
de la Fashion Week de Milan en 
défilant pour Missoni.
Elle y avait présenté un en-
semble dynamique marqué par 
des rayures audacieuses et ondu-
lées en noir, blanc et jaune. Le 
look comprenait un haut asymé-
trique avec des volants exagérés 
tombant en cascade sur un côté, 
associé à un bas de bikini taille 
haute. Des sandales à talons 
hauts d’un jaune éclatant com-
plétaient la tenue, ajoutant une 
touche de couleur supplémen-
taire.

L’Agence française pour le 
développement d’AlUla (AFA-
LULA) annonce la nomination 
de Madame Catherine Pégard 
au poste de Directrice du 
Développement culturel.
Catherine Pégard rejoindra 
également le Comité exécutif 
de l’Agence, où elle contribuera 
activement à la définition et à 
la mise en œuvre de la stratégie 
globale d’AFALULA. Elle pren-
dra ses fonctions à compter du 
1er octobre 2024.
Cette nomination s’inscrit dans le 
cadre d’une nouvelle dynamique 
de développement d’AlUla, des-
tination touristique et culturelle 

de premier plan en Arabie Saou-
dite. Madame Pégard, forte de 
son expérience à la tête du Châ-
teau de Versailles, contribuera à 
définir et à mettre en œuvre la 
stratégie culturelle de l’Agence, 
visant à renforcer la coopération 
franco-saoudienne et à promou-
voir l’attractivité d’AlUla sur la 
scène internationale.
Jean-Yves Le Drian déclare : « 
Je me réjouis d’accueillir Cathe-
rine Pégard, l’une des figures les 
plus respectées du patrimoine 
et de la culture en France. Son 
parcours remarquable à la tête 
du Château de Versailles, où 
elle a su accroître l’influence 

mondiale de cette institution 
emblématique, sera un atout 
majeur pour faire rayonner le 
territoire d’AlUla au-delà des 
frontières. Cette nomination 
marque également l’aboutis-
sement de la réorganisation 
interne que j’ai initiée il y a 
quelques mois. Nous entamons 
en effet la deuxième phase du 
développement de ce grand pro-
jet, avec l’ambition de renforcer 
encore davantage la coopération 
franco-saoudienne au service 
d’AlUla, référence mondiale et 
durable en matière de tourisme 
et de culture. »

Le supergroupe britan-
nique Coldplay a une 
fois de plus répondu à la 

demande croissante des fans en 

ajoutant un quatrième concert à 
Abu Dhabi.

Les 9, 11, 12 et 14 janvier, le 
groupe se produira au stade 

Zayed Sports City, dans le cadre 
de sa tournée mondiale «Music 
of the Spheres World Tour» qui 
a connu un succès retentissant.

L’artiste palestino-chilienne 
Elyanna assurera la première 
partie du concert.

Cette année, la jeune femme de 
22 ans a souvent collaboré avec 
le groupe, qu’elle a rejoint sur 
scène lors de son concert à Glas-
tonbury. La semaine dernière, 
elle a publié l’édition arabe de 
la nouvelle chanson du groupe, 
«We Pray». Samedi, elle s’est 
produite avec Coldplay à Las 
Vegas.

Les promoteurs Live Nation 
Middle East ont confirmé 
qu›Abu Dhabi serait la seule 
étape du groupe dans la région.

Coldplay prévoit un quatrième concert à Abu Dhabi

Le mannequin d’origine saoudienne Amira al-Zuhair défile 
pour Balmain à Parisautomne-hiver

AFALULA annonce la nomination de Catherine Pégard au 
poste de Directrice du Développement culturel



Sara Boueche

Roumaissa, une jeune 
femme d’une beauté 
et d’une élégance 

saisissantes, impose 
l’admiration dès le premier 
contact. Native de Bône, cette 
styliste autodidacte incarne la 
passion et la créativité dans le 
monde de la mode.
Bien que le stylisme ne fût 
pas sa spécialité d’études, 
Roumaissa a toujours été attirée 
par l’univers de la mode, de la 
beauté et de l’esthétisme. Cette 
passion dévorante s’est peu à 
peu transformée en un véritable 
message artistique.
Ce qui rend Roumaissa unique, 
c’est sa manière d’aborder 
l’inspiration. Elle ne s’appuie 
pas sur des sources précises, mais 
puise dans son environnement 
immédiat. Ces influences se 
métamorphosent spontanément 
en un état psychologique 
qu’elle traduit ensuite par le 
stylisme sur papier, jouant avec 
les formes et les couleurs. Pour 
elle, le styliste est comparable à 
un artiste peintre, exprimant ses 
ressentis à travers ses créations.
Dans ses œuvres, Roumaissa 
adopte un style chic et classique. 
Elle accorde une importance 
particulière au choix des tissus, 
les sélectionnant avec soin 
pour chaque création. Chaque 
pièce qui sort de ses mains 
est spéciale, dotée d’un style 

unique qui reflète sa vision 
artistique.
Contrairement à certains 
créateurs qui privilégient la 
durabilité, Roumaissa embrasse 
le renouveau. Elle aime 
surprendre et se réinventer 
constamment, offrant ainsi à son 
public des collections toujours 
fraîches et innovantes.
Le mois de juin 2024 a marqué 
un tournant décisif dans sa 
carrière. C’est à cette période 
qu’elle a présenté sa première 
collection d’été au public, dans 
un cadre idyllique inspiré de la 
nature, des jardins botaniques et 
des fleurs. Cette collection a été 
particulièrement remarquée car 
chaque pièce, chaque modèle 

était lié à une histoire ou à un 
endroit spécifique, ajoutant 
ainsi une dimension narrative à 
ses créations.
Malgré son succès grandissant, 
Roumaissa garde les pieds 
sur terre et les yeux rivés sur 
son plus grand rêve : ouvrir 
sa propre maison de couture. 
Cette ambition témoigne de sa 
volonté de laisser une empreinte 
durable dans le monde de la 
mode, tout en restant fidèle à sa 
vision artistique unique.
Roumaissa incarne ainsi la 
nouvelle génération de stylistes 
algériens : passionnée, créative 
et déterminée à faire rayonner 
la mode de son pays sur la scène 
internationale.

Sara Boueche

L’ouverture de la 
saison culturelle et 
artistique 2024/2025 

à Annaba s’annonce sous les 
meilleurs auspices, avec en point 
d’orgue le salon national de la 
photographie qui se tiendra les 
28 et 29 septembre à la maison 
de la culture Mohamed Boudiaf. 
Cet événement d’envergure 
nationale, placé sous le thème 
évocateur «La photo, miroir de 
l’identité», promet de captiver les 
amateurs d’art et de culture.

Une participation nationale 
massive

Le salon accueillera des 
participants venus de 25 wilayas 
du pays, témoignant de l’intérêt 

croissant pour cet art visuel à 
travers l’Algérie. La wilaya 
d’Annaba, quant à elle, sera 
représentée par plus de 40 
participants locaux, soulignant 
l’effervescence artistique de la 
région.

La photographie comme 
vecteur d’identité et de 

promotion
Le choix du thème «La photo 
,miroir de l’identité» n’est pas 
anodin. Il met en lumière le 
pouvoir unique de la photographie 
à capturer et à exprimer l’essence 
même de l’identité algérienne. 
Plus éloquente que les mots, 
l’image photographique se 
révèle être un outil puissant pour 
exprimer l’identité culturelle et 
sociale du pays, promouvoir le 
tourisme en mettant en valeur la 

beauté naturelle et architecturale 
de l’Algérie, et aborder de 
manière subtile et captivante les 
différents enjeux sociétaux
Un engouement croissant chez 

les jeunes
L’événement met également 
en lumière l’intérêt grandissant 
des jeunes Algériens pour la 
photographie. Cette passion, 
alimentée par l’accessibilité 
croissante des technologies 
numériques, offre à cette 
nouvelle génération un moyen 
d’expression créatif et un regard 
neuf sur leur environnement.

Un espace d’échange et de 
rencontre

Au-delà de la simple exposition, 
ce salon se veut un véritable 
carrefour d’échanges et 
de rencontres. Il offre aux 

photographes, amateurs comme 
professionnels, une plateforme 
pour partager leurs expériences, 
techniques et visions artistiques. 
Cette dimension interactive 
promet d’enrichir le débat sur le 
rôle de la photographie dans la 
société algérienne contemporaine.
L’ouverture de la saison culturelle 
2024/2025 à Annaba, marquée 
par ce salon national de la 
photographie, s’annonce comme 
un événement phare du calendrier 
culturel algérien. Il illustre la 
vitalité de la scène artistique 
nationale et le rôle crucial que 
joue la photographie dans la 
préservation et la promotion 
de l’identité algérienne. Alors 
que les objectifs se braquent sur 
Annaba, c’est toute l’Algérie qui 
se révèle, une image à la fois.
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Entre chic et innovation
Roumaissa , la styliste autodidacte qui réinvente 

la mode algérienne

Salon National de la Photoghraphie
La photographie, miroir de l’identité algérienne 

Annaba 


